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Образцово подготовиться к сбору 
и переработке цитрусовых плодвв

Среди многочисленных субтропических 
культур, произрастающих в Грузии, осо
бое место занимают цитрусовые —  лимо
ны, апельсины, мандарины. Сотни мил
лионов плодов, сотни тонн варенья, дже
ма, цукатов, тысячи литров лимонного со
ка, ароматных масел дают етране субтро
пические районы нашей республики. Гру
зинская ССР является единственной базой 
снабжения Советского Союза продукцией 
ценнейших субтропических культур. «Ни
где в СССР мы не имеем таких широких 
возможностей для выращивания лучших 
сортов апельсинов, лимонов, мандаринов 
и чая, как в Грузии» (Л- П. Берия).

Партия, правительство, товарищ Сталин 
уделяют субтропическому сельскому хо
зяйству Грузии огромное внимание. Это 
внимание ко многому обязывает. Оно 
вдохновляет колхозников, рабочих совхо
зов, специалистов сельского хозяйства на 
борьбу за новые успехи и достижения.

В письме товарищу Сталину цитрусово
ды Грузии приняли серьезные обязатель
ства. Они дали слово добиться в 1947 го
ду повышения урожайности цитрусовых 
на 15 процентов по сравнению с 1946 го
дом, сдать государству не менее 600 мил
лионов штук лимонов, апельсинов и 
мандаринов, заложить в нынешнем 
году 1-000 гектаров новых цитрусовых 
плантаций.

Эти обязательства стали боевой про- 
»раммой для тружеников сельского хозяй
ства, легли в основу широко развернув
шегося в колхозах и совхозах социалисти
ческого соревнования.

Стремление как можно лучше выпол
нить взятые обязательства, отметить 
приближающуюся 30-ю годовщину Вели
кого Октября новыми достижениями в 
субтропическом сельском хозяйстве бла
готворно отразилось на темпах и качестве 
плантационных работ. Колхозы и совхозы 
перевыполнили план весенней посадки ли
монных и апельсиновых деревьев. В суб
тропических районах выращены стандарт
ные саженцы для осенних закладок, под
готовлена почва.

Хороший уход за деревьями обеспечил 
богатый урожай цитрусовых плодов. Это 
дает возможность значительно перевы
полнить обязательства и собрать в ны
нешнем году наибольшее в истории суб
тропического сельского хозяйства Грузии 
количество цитрусовых плодов.

Но мало вырастать хороший урожай- 
Надо хорошо подготовиться к его сбору, 
сортировке, упаковке, отгрузке. От того, 
как будут проведены эти работы, зависит 
очень многое и в первую очередь ка
чество и сохранность плодов.

Можно привести немало примеров из 
практики прошлых лет, когда некоторые 
заготовительные организации плохо гото
вились к сбору, переработке и отгрузке 
пптрусовых плодов, в результате чего, 
портилось немало мандаринов, лимонов и 
апельсинов. Так было, например, в про
шлом году на Хуцубанском паковочном 
заводе, в Кобулетском и Гудаутском па
вильонах Цекавшири, в павильоне Груз- 
консервтреста в Махарадзе и т. д.

странения, а ошибки и недочеты прошлых 
лет. не везде учитываются.

До начала сбора урожая на цитрусовых 
плантациях остались считанные дни. Во 
второй половине октября колхозы и сов
хозы приступят к  выборочному сбору 
мандаринов. Между тем, заготовительные 
организации еще не проявляют достаточ
ной оперативности в подготовке тары, 
приведении в порядок павильонов, пако
вочных заводов, в наборе рабочей си
лы и т .  д. Грузконсервтрест, Цекавшири и 
Лиммантрест медленно осваивают выде
ленные им фонды лесоматериалов для 
изготовления тары, затягивают набор ра
бочей силы, не опешат с ремонтом прие
мочных пунктов, павильонов, паковочных 
заводов.

Так, запаздывает строительство цитру
совых павильонов Грузконсервтреста в 
Сухуми, Хелвачаури. Не начато еще 
строительство павильонов в Гонио и Дран- 
да. Аджаркоопкавшири не сумел ®о-время 
подготовить склады тары в Батуми, Кобу- 
лети, Хуцубани.

На многих паковочных заводах и в па
вильонах калибровочные машины еще не 
установлены и не отремонтированы, не 
обеспечены запасными частями. Еще хуже 
обстоит дело с подготовкой тары. Аджар
ская заготовительная контора Цекавшири 
имеет лишь 50 процентов потребного ко
личества тары. Нехватает тары в Сухум
ском. Ланчхутском и ряде других районов. 
Отстает набор рабочей силы —  сортиров
щиков, укладчиков, калибровщиков. Толь
ко на двух паковочных заводах Грузкон- 
сервтрсста в Сухуми и Гагра нехватает 
550 человек. В Аджарии Грузконсервтрест 
имеет всего 260 человек при потребности 
2 .000 .

Заготовительные организации должны 
проявить больше гибкости и оперативно
сти. Надо принять все меры к тому, что
бы во всеоружии встретить сбор цитрусо
вых плодов, обеспечить все районы та
рой, установить и опробовать калибровоч
ные машины, укомплектовать паковочные 
заводы и павильоны рабочей силой. Вся 
техническая база должна быть к началу 
сбора урожая приведена в полный поря
док.

Нельзя забывать, что недочеты органи
зации заготовок, переработки и отгрузки 
плодов неизбежно приведут в порче и по
терям. Нельзя мириться с тем, что по не
распорядительности и медлительности от
дельных нерадивых заготовителей может 
создаться угроза гибели части урожая, 
любовно взращенного колхозниками, рабо
чими и специалистами совхозов. Еще есть 
время для того, чтобы устранить все недо
четы.

Все усилия, опыт, инициатива колхоз
ников, рабочих совхозов, работников заго
товительных организаций, железнодорож
ников и портовиков должны быть направле
ны к тому, чтобы быстрее выполнить 
план сбора и заготовки плодов, своевре
менно провести их сортировку, упаковку 
и отгрузку.

Этой задаче необходимо подчинить всю

П редседателю  С овета Министров С С С Р  
Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу

Докладываем Вам, дорогой товарищ Сталин, что коллективы строителей треста 
«'Запорожстрой» и специализированных организаций Министерства строительства пред
приятий тяжелой ипдустрии, металлургов завода «Запорожсталь» Министерства чер
ной металлургии, монтажников Ново-Краматорского завода Министерства тяжелого 
машиностроения и проектно-восстановительного треста Министерства электропромы
шленности выполнили решение правительства о восстановлении и вводе в действие 
первой очереди завода «Запорожсталь», обеспечивающей выпуск холоднокатанного 
тонкого листа.

Немецко-фашистские захватчики варварски, до основания разрушили построен
ный в годы первых пятилеток завод «Запорожсталь» —  крупнейший завод каче
ственной стали. Они считали, что завод навсегда стерт с лица земли.

По решению правительства, по Вашему, товарищ Сталин, указанию завод, ко
торый, казалось, нельзя было вернуть к жизни, вновь возрожден и начал выпускать 
тонкий холоднокатанный лист для автомобильной промышленности. *

Это стало возможным только благодаря безграничной любви и преданности 
нашего народа своей родной советской власти, партии Ленина— Сталина, велико
му г.ождю и учителю товарищу Сталину.

Строителям пришлось преодолеть большие трудности, связанные с полным раз
рушением цехов завода, энергетического хозяйства, путей и жилья.

Разобрано более 1 миллиона кубометров завалов и земли, уложено 85 тысяч 
кубометров бетона, 60 миллионов штук кирпича, остеклено 105 тысяч квадратных 
метров окон и фонарей, окрашено более 2 миллионов квадратных метров 
стен и конструкций, уложено 75 километров железнодорожных путей, 567 
километров кабельных сетей, разобрано 35 тысяч тонн разрушенных и смонтиро
вано вновь 62 тысячи тонн металлоконструкций, смонтировано 29 тысяч тонн оборудо
вания и установлено 2-600 электрических моторов.

Дорогой Иосиф Виссарионович! Получив решение правительства о сроках ввода 
в действие цехов завода «Запорожсталь». рабочие, инженеры, техники и служащие 
стройки в своем письме обещали Вам выполнить годовой план к 30-й годовщине 
Великой Октябрьской Социалистической революции и ввести в действие цехи завода 
в установленные сроки.

Мы счастливы доложить Вам, что все цехи введены в действие точно в уста
новленные правительством сроки:

доменная печь №  3 и теплоэлектроцентраль —  в июне,
прокатный стан-слябинг —  в июле,
цех проката гонкого ласта —  в августе.
цех холодного проката —  28 сентября 1947 года.
Годовой план Запорожстроем выполнен 15 сентября. ' >
Завод «Запорожсталь» вступил в строй действующих предприятий черной ме-1 

таллургии и уже выплавил 90 тысяч тонн чугуна, прокатал 40 тысяч тонн сля
бов, выдал 9 тысяч тонн тонкого стального листа.

Первые вагоны запорожского холоднокатанного стального листа отправлены в 
столицу нашей Родины —  Москву, автомобильному заводу имени Сталина.

Для металлургов и строителей восстановлено и вновь построено 110 тысяч 
квадратных метров жилой площади, в том числе 43 тысячи квадратных метров в 
1947 году. ....................... .

товарищ

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что строители и металлурги приложат 
все усилия, чтобы в кратчайший срок полностью восстановить жемчужину южной 
металлургии —  завод «Запорожсталь».

Желаем Вам, дорогой Иосиф Виссариопович, здоровья на благо нашей любимой 
Годины! • ,

Да здравствует наш любимый отеп и вождь, наш друг и учитель 
Сталин! . . . .

Управляющий трестом «Запорожстрой» Министерства 
строительства предприятий тяжелой индустрии В. ДЫМШИЦ.

Директор завода «Запорожсталь» Министерства 
черной металлургии А. КУЗЬМИН. 

Секретарь Запорожского обкома КЛ<6) У Л. БРЕЖНЕВ- 
Главный инженер треста «Запорожстрой» Н. ФИЛИППОВ. 
Главный инженер завода «Запорожсталь» А. ПУДИКОВ. 
Управляющий трестом Южэлектромонтаж М. ЭПШТЕЙН. 

Начальник монтажного управления Ново-Краматорского завода 
Министерства тяжелого машиностроения В. ЯКОВЛЕВ. 

Парторг ЦК ВКП(б) на строительстве И. СОБОЛЕВСКИЙ. 
Парторг ЦК ВКП(б) на заводе И. СТАРОСЕЛЕЦ. 

Председатель постройиома «Запорожстроя» Я. ИЛЬКОВИЧ.

Передовые колхозы, совхозы, заготови- • работу местных организаций субтропиче-
тельные организации накопили большой 
опыт правильной организации сбора и пе
реработки цитрусовых плодов. Однако их 
опыт не получил еще широкого распро-

ских районов и заготовительных органов. 
Богатый урожай цитрусовых плодов дол
жен быть собран и доведен до потребите
ля без потерь.

Иван Рахманин завершает 
пятую годовую  норму

КИЕВ', 1 октября. (ТАОС). Знатный 
украинский каменщик Иван Рахманин—  
активный участник соревнования в честь 
30-й годовщины Октября, добился больших 
успехов. За 9 месяцев он выполнил 4,8 
годовой нормы. За это время он уложил 
более 1.200 тысяч штук кирпичей и 
600 кубометров бутового камня.

В  этом году мастер скоростной кладки 
построил 12 коттеджей для машинистов, 
дом отдыха для паровозников и 8-квар
тирный дом. Сейчас Рахманин строит 
грехэтажное здание школы. Он обязался 
закончить работу к 30-й годовщине Ок
тября, а до конца года выполнить еще 
две годовых нормы.X.

На Всесоюзной строительной 
выставке

Около 450 тысяч посетителей побыва
ло в залах открывшейся 5 месяцев назад в 
Москве после продолжительного перерыва 
постоянной Всесоюзной строительной вы
ставки и ее павильонах в Центральном 
парке культуры и отдыха имени Горького 
и Измайловском парке имени Сталина. За 
этот срок свыше 56 тысяч человек обслу
жено консультациями по различным во
просам строительной техники. В своем 
постоянном лектории, а также на строй
ках Москвы и других городов страны вы
ставкой систематически организуются для 
строителей доклады, лекции, демонстри
руются научно-технические фильмы.

Особенно большой интерес у инженерно- 
технических работников, стахановцев- 
строителей, учащихся вызывают органи
зуемые выставкой показы передовых ме
тодов работы известных мастеров и ста

хановцев. Сибирский каменщик, лауреат 
Сталинской премии С. Максименко про
водил на стройках Москвы и Калинина 
показ поточно-конвейерной организации 
каменных работ, в парке культуры и от
дыха «Сокольники» демонстрировал ме
тоды своей работы мастер кирпичной 
кладки, депутат Верховного Совета РСФСР 
Ф. Шавлюгин и т. д.

1 октября на открытой площадке вы
ставки в присутствии большого числа 
работников научно-исследовательских ин
ститутов и строительных организаций сто
лицы каменщик-орденоносец П. Орлов 
продемонстрировал предложенную им но
вую эффективную систему кирпичной 
кладки стен с двумя воздушными про
слойками. Применение новой системы в 
малоэтажном строительстве даст большую 
экономию кирпича. (ТАСС).

ЗАПОРОЖ ЬЕ, ЗАПОРОЖСТРОЙ

Товарищам Дымшицу, Кузьмину, Брежневу, Филиппову, 
Пудикову, Зпштейну, Яковлеву, Соболевскому, 

Староселец, йлькович
Приветствую и поздравляю строителей и монтажников «Запорож

строя» и металлургов «Запорожстали» с большой производственной 
победой —  возрождением первой очереди разрушенного немецко- 
фашистскими захватчиками завода «Запорожсталь» и выпуском холод
нокатанного стального листа.

Советский народ высоко оценит самоотверженный труд рабочих, 
инженеров и техников, успешно справившихся с восстановлением пер
вой очереди завода «Запорожсталь».

Ваша работа показывает, как советские люди, применяя передовые 
социалистические методы труда, решают большие и сложные задачи по 
возрождению предприятий, разрушенных немецкими оккупантами.

Партия и правительство уверены, что коллектив строителей, мон
тажников, металлургов «Запорожстали», обогащенный опытом прове
денных работ, приложит все усилия к тому, чтобы в кратчайший срок 
восстановить полностью завод «Запорожсталь».

Желаю вам дальнейших успехов в вашей работе.
И. СТАЛИН.

ОСТОЙНО ВСТРЕТИМ

Музей Амангельды Иманова
ТУРГАЙ (КУСТАНАЙОКАЯ ОБЛАСТЬ), 

1 октября. (ТАСС). Имя Амангельды Имано
ва свято чтит казахский народ. Руково
дитель национально-освободительного дви
жения в Казахстане в 1916 году Има- 
нов после Великой Октябрьской револю
ции стал первым казахом-болыпевиком 
и погиб в борьбе за установление совет
ской власти.

На родине Амангельды Иманова —  в 
степном городке Тургай несколько лет 
назад был создан музей. Сейчас он рас

ширяется. Музей пополняется новыми до
кументами и экспонатами, рассказываю
щими о восстании 1916 года, о его ру
ководителе, о роли Амангельды Иманова 
в гражданской войне. Здесь будут пред
ставлены литературные произведения, 
песни народных акынов, воспевающие 
жизнь национального героя.

Для музея приобретаются картины, 
портреты Амангельды Иманова и его 
боевых товарищей.

Культура
производства

Более полугода назад, когда в ответ на 
призыв ленинградцев развернулось сорев- 1  
нование за достойную встречу 30-й годов- ’ 
щины Октября, группа передовых мастеров 
и начальников участков завода им. Дими
трова начала поход за чистоту и образ
цовый порядок, за высокую культуру на 
производстве.

Среди инициаторов этого важного дела 
был начальник одного из участков 1-го 
цеха завода тов. Чекалин.

Призыв его был поддержан партийной 
организацией цеха. Теперь, спустя ряд 
месяцев, многие участки завода, в том 
числе и участок тов. Чекалина,— в образ
цовом состоянии. Ежедневно на этих уча
стках поддерживается надлежащая чисто
та. На стеллажах и в ящиках хранится 
аккуратно разложенный инструмент. Перед 
началом н после работы оборудование 
проверяется. У  каждого рабочего места- 
таблички с производственными показате
лями.

Такую картину заботливого отношения 
к вопросам производственной культуры 
можно встретить на многих наших пред
приятиях. Предоктябрьское соревнование 
способствовало росту культуры производ
ства. Многие начальники цехов и участ
ков, мастера и бригадиры повысили тре
бовательность к себе и своим подчинен
ным и добились успеха. На-днях выпол
нил годовой план Тбилисский меднопро
катный завод. Несомненно, что важную 
роль в этом сыграло то, что в цехах за
вода стало чище, больше порядка, лучше 
готовятся рабочие места, нет былой за
хламленности.

С 1 по 15 сентября останавливался на 
ремонт Тбилисский паровозо-вагоноремонт- 
ный завод. За это время на заводе немало 
было сделано для наведения чистоты и 
порядка в цехах. Но руководство завода 
допустит ошибку, если оно на этом оста
новится. Остались еще «глухие» уголки, 
где надо много поработать, чтобы реши, 
тельно покончить с захламленностью. 
Есть такие уголки и на ряде других, да
же передовых предприятий Грузии.

Сейчас, когда наступил месяц, завер
шающий предоктябрьское соревнование, 
партийные и хозяйственные организации 
предприятий обязаны мобилизовать свои 
коллективы на борьбу за дальнейшее повы
шение производственной культуры. Это по
может успешнее решать стоящие перед 
предприятиями задачи, будет способство
вать выполнению предоктябрьских обяза
тельств-

Э Л Е К Т Р О В О З  М А Ш И Н И С Т А  О С А Д З Е 101 процент 
годового плана

Ч А К В А . (ПО  Т Е Л Е Г Р А Ф У ). 27 С ЕН 
Т Я Б РЯ  П Е Р В А Я  Ч А К В И Н С К А Я  Ч А Н 
Н АЯ  Ф А Б Р И К А  (Д И Р Е К Т О Р  ТОВ. ДО- 
Л И Д З Е ) ВЫ П О Л Н И Л А  ГО Д О ВОЙ ПЛАН 
ПО В Ы П У С К У  Ч ЕРН О ГО  БА Й ХО ВО ГО  
ЧА Я  НА 101 П РО Ц ЕНТ.

В Ы П У С К  ЧАЯ П РО Д О Л Ж А ЕТС Я .

Передовое предприятие 
Руставской стройки

КС А Н И . (По телефону от наш. корр.).
Коллектив Ксанского кирпично-черепич
ного завода Закметаллургстроя в сентяб
ре досрочно выполнил годовой план.

Еще 9 сентября была выпушена послед
няя в счет годового плана партия кирпи
ча в количестве 400 тысяч штук. А в 
последних числах сентября завод рапор
товал о выполнении годового плана вы
пуска своей основной продукции— чере
пицы. Вместо 700 тысяч штук завод вы
дал стройке 720 тысяч штук черепицы.

Руставской стройке требуются в боль
шом количестве трубы. На заводе было 
начато производство гончарных труб диа
метром в 150 миллиметров, которые ус
пешно заменяют чугунные. В сентябре 
завод выпустил значительное количество 
таких труб.

Аджария выполнила план 
уборки табака

БАТУМИ. (Наш корр.). Табаководче
ские колхозы Аджарии досрочно выполни
ли план уборки табака. Убрано 7.218.900 
шнурометров табака— 106,1 проц. плана.

Ломка и низка табачных листьев про
должаются.

Досрочно рассчитались 
с государством

С У Х У М И . (Наш корр.). 27 сентября 
первыми в Абхазии выполнили план сдачи 
табака колхозники Гальского района. Они
вывезли на заготовительные пункты 200,5 
тонны табака— 100,2 процента годового 
плана.

28 сентября досрочно рассчитались с 
государством по сдаче табака колхозы 
Очамчирского района.

Табаководы Гальского района обязались 
сверх плана сдать государству 50 тонн 
табака, а табаководы Очамчирского района 
—300 тонн.

Т Б И Л И С С К О Е  Э Л Е К Т Р О В О З Н О Е  Д Е П О  —  О Д Н О  И З  П Е Р Е Д О В Ы Х  П Р Е Д П Р И Я Т И Й  З А К А В 
К А З С К О Й  Ж Е Л Е З Н О Й  Д О Р О Г И . Г О Т О В Я С Ь  К  ЗО-Й Г О Д О В Щ И Н Е  О К Т Я Б Р Я ,  К О Л Л Е К Т И В  Д Е П О  
В Ы С Т У П И Л  С  Ц Е Н Н Ы М И  Т В О Р Ч Е С К И М И  Н А Ч И Н А Н И Я М И . В П Е Р В Ы Е  Н А  Д О Р О Г Е  В  Д Е П О  
Н А Ш Е Л  П Р А К Т И Ч Е С К О Е  П Р И М Е Н Е Н И Е  С Т А Х А Н О В С К И Й  Н А Р Я Д . Р А Б О Т А Я  П О  С Т А Х А Н О В С К И М  
Н А Р Я Д А М , Ц Е Х И  Д Е П О  З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О  П Е Р Е В Ы П О Л Н Я Ю Т  Е Ж Е М Е С Я Ч Н Ы Е  П Л А Н Ы . 
О Д Н И М И  И З  П Е Р В Ы Х  Н А  Д О Р О Г Е  М А Ш И Н И С Т Ы  Д Е П О  С Т А Л И  В О Д И Т Ь  Т Я Ж Е Л О В Е С Н Ы Е  П О 
Е З Д А ,  В Е С  К О Т О Р Ы Х  П Р Е В Ы Ш А Е Т  У С Т А Н О В Л Е Н Н У Ю  Н О Р М У . .

Н А  С Н И М К Е :  О Д И Н  И З  П Е Р Е Д О В И К О В  Д Е П О — М А Ш И Н И С Т  - « Т Я Ж Е Л О В Е С Н И К »  В .  О С А Д З Е .  
Е Г О  Э Л Е К Т Р О В О З  В Л  22-148 С Л А В И Т С Я  НА  З А К А В К А З С К О Й  Ж Е Л Е З Н О Й  Д О Р О Г Е . Н А  ЭТ О М  
Э Л Е К Т Р О В О З Е  Т О В . О С А Д З Е  З А  Д Е В Я Т Ь  М Е С Я Ц Е В  Т Е К У Щ Е Г О  Г О Д А  П Е Р Е В Е З  С В Е Р Х  
П Л А Н А  21.496 Т О Н Н  Г Р У З О В .  • Фото  М . Квирикашвили.

Выполнен 11-месячный план
В эти дни на заводе им. Кирова —  два ра

достных события- 
Заводской коллектив выполнил за 9 ме. 

сяцев 11-месячный производственный план
по выпуску товарной продукции на 102,4 
процента.

Это совпало с получением от министра 
станкостроения СССР тов. Ефремова по
здравления коллективу в связи с присужде
нием ему по итогам работы в августе вто
рого места во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании.

Новым производственным успехом завер
шил сентябрь коллектив зарода им. Кали
нина. За истекшие девять месяцев завод 
выполнил 11-месячное плановое задание 
по выпуску валовой и товарной продукции.

На заводе ширятся ряды передовиков 
предоктябрьского соревнования. Здесь нас
читывается уже 72 стахановца, досрочно 
выполнивших свои годовые нормы.

Воодушевленные достигнутым успехом, 
работники завода поставили перед собой 
задачу —  завершить годовой план не к 
7 ноября, как было намечено 'ранее, а 
1 ноября.

Успех горняков 
Чиатура

Ч И А Т У РА . (Н А Ш  К О Р Р ) .  Р У Д Н И К И  
Т РЕС Т А  «Ч И А Т У Р М А Р ГА Н Ь Ц »  Д О 
СРО ЧН О  ВЫ П О Л Н И Л И  9-М ЕСЯЧНОЕ 
П РО И ЗВ О Д С Т ВЕН Н О Е З А Д А Н И Е  ВЫ  

С В Е Р Х  П Л А Н А  З Н А Ч И Т Е Л Ь Н О Е  
КО Л И Ч ЕС Т В О  М А Р ГА Н Ц А . П Е Р Е Д О 
ВО Й  Р У Д Н И К  ИМ. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е  
ЗА  9 М Е С Я Ц Е В  В Ы П О Л Н И Л  11-МЕСЯЧ
Н Ы Й  П Л А Н .

Четыре миллиона папирос 
в день

БА Т У М И . (П о  телефону от наш. корр).
Десятки миллионов папирос и тысячи ки- 
лограммов табака выпустила сверх 9-ме
сячного плана Батумская табачная фабри
ка. Коллектив фабрики выпускает сейчас 
ежедневно до 4 миллионов папирос, что 
значительно превосходит плановое задание.

В ходе предоктябрьского соревнования 
на фабрике с новой силой развернулось 
движение многостаночников. Около 20
рабочих набивного и гильзового цехов об
служивают каждый от 4 до 6 станков. 
Отлично, например, работает стахановка-
многостаночница гильзового цеха Анна
Вахратян. Раньше она обслуживала три 
станка, сейчас обслуживает шесть, еже
дневно выполняя свои нормы на 200 про
центов.

Более 30
вершили
норм.

стахановцев фабрики уже за- 
выполнение своих годовых

Первенство в соревновании железнодорожников
Коллективу Хашурской дистанции сигнализации и свя

зи присуждено первое место в соревновании на Закавказской 
железной дороге.

Связисты добились этого успеха благодаря дружной и 
слаженной работе, активному участию в предоктябрьском 
соревновании.

Важную роль сыграли стахановские школы. Они были 
организованы на станциях Хашури, Карели, Гори, Харагоули 
л других. Передовики делились в этих школах со слушате
лями своим богатым опытом ухода за аппаратурой связи. 
Широко практиковалась и организация стахановских бригад

и смен, где также в основу было положено освоение пере
довых методов работы.

В итоге коллектив дистанции добился перевыполнения 
всех производственных заданий —  по среднему и текущему 
ремонту линий связи, ремонту аппаратуры, экономии топли
ва и электроэнергии и т. д.

Коллектив дистанции принял обязательство: первенство 
за собой сохранить и 30-ю годовщину Октября встретить 
новыми успехами.

Г. С А Х В А Д ЗЕ , 
начальник Хащурской дистанции сигнализации и связи.



Выполнение обязательств
М О С К В А , К Р Е М Л Ь

Товарищу С Т А Л И Н У
Докладываем Взм, что в  1 октября 1947 е. Грузинская ССР перевыполнила 

йнгухарствевяый план хлебозаготовок»
Сдача хлеба продолжается»

Секретарь Ц К  КП (б ) Грузии К. Ч А РК В И А Н И . 
Председатель Совета Министров Грузинской ССР 3. Ч Х У Б И А Н И Ш В И Л И .

МОСКВА, К РЕМ Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!
С большой радостью докладываем Вам, что колхозники, колхозницы, рабочие 

Н7С, совхозов и специалисты сельского хозяйства Татарской АССР, воодушевленные 
сталинской программой под’ема сельского хозяйства и на основе развернувшегося 
социалистического соревнования, с чейтью выполнили свои обязательства, взятые 
перед Вами. Государственный план хлебозаготовок республикой выполнен досрочно, 
28 сентября, на 100,2 проц. В  текущем году сдано хлеба государству на 17 мил
лионов пудов больше, чем в прошлом году. Колхозы, совхозы республики продол
жают сдачу хлеба государству сверх плана.

Заверяем Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что примем все необходимые ме
ры, чтобы к 30-й годовщине Великой Октябрьской Социалистической революции 
успешно завершить сельскохозяйственный год.

Секретарь Татарского обкома ВКП (б ) 3. М УРА Т О В  
Председатель Совета Министров Татарской АССР С. Ш А Р А Ф Е Е В  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР 
по Татарской АССР Ф. К И Р И Л Л О В

МОСКВА. К РЕМ Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!
Докладываем Вам, что колхозы и совхозы Талды-Курганской области, честно 

выполняя свои обязательства, 27 сентября сего года выполнили государственный 
план хлебозагот'овок на 100,3 процента (без гарнцевого сбора). Продолжаем сдачу 
хлеба сверх плана.

Секретарь Талды-Курганского обкома КП (б ) Казахстана А. К О Н Д Р А Т ЕН К О  
Председатель Талды-Курганского облисполкома С. Д Ж А К И П О В  

Уполномоченный Министерства заготовок 
по Талды-Курганской области Н. Т А РА С ЕН КО

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!
Колхозники и колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты сельского 

хозяйства Горьковской области, включившись в общесоюзное социалистическое со
ревнование в честь 30-й годовщины Великой Октябрьской Социалистической рево
люции, дали Вам обязательство выполнить государственный план хлебозаготовок не 
позднее 5-го октября с. г.

Огромный трудовой и политический под’ем и воодушевление, с которым рабо
тали тружепики колхозной деревни, а также их непреодолимое желание ответить 
на великую заботу партии и правительства о под’оме сельского хозяйства честным 
выполнением обязательств перед своим родным советским социалистическим госу
дарством —  решили успех дела.

Рады сообщить Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы 
Горьковской области досрочно выполнили свое обещание— 30 сентября сего года 
государственный план хлебозаготовок (без гарнцевого сбора) выполнили на 100,3 
проц. и льносемян —  на 118,5 проц. Сдача зерна и льносемян государству продол
жается.

Заверяем Вас, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозники и колхозницы, 
работники МТС и совхозов, специалисты сельского хозяйства Горьковской области 
будут и дальше работать с еще большим трудолюбием и приложат все силы к тому, 
чтобы быть в первых рядах тружеников колхозной деревни по выполнению истори
ческого постановления февральского Пленума ЦК ВКИ(б) но быстрейшему под’сму 
сельского хозяйства, по дальнейшему укреплению могущества нашей любимой

РаДШШ’ Секретарь Горьковского обкома ВК П (б ) К И Р Е Е В
Председатель Облисполкома Ж И Л Ь Ц О В  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР 
по Горьковской области ЗО Л О Т УХИ Н

г М О С КВА , К Р Е М Л Ь  .

Великому вождю и учителю, нашему родному отцу 
Иосифу Виссарионовичу СТАЛИНУ

г Дорогой Иосиф Виссарионович!
С огромной радостью докладываем Вам о том, что колхозники и колхозницы, 

рабочие МТС, совхозов, крестьяне-единоличники и специалисты сельского хозяйства 
Волынской области Украинской ССР, выполняя свои обязательства, взятые в письме 
к Вам, 23 сентября 1947 года, досрочно, выполнили государственный план хлебо
заготовок на 100,4 проц.

Понимая важность хлеба в деле укрепления могущества нашей Родины, колхо
зы крестьяне-единоличники продолжают сдавать хлеб сверх плана.

Хлебозаготовки в Волынской области прошли как новая демонстрация предан
ности трудового крестьянства Волыни своей родной коммунистической партии и со
ветскому правительству. 1Ь7

В дни уборки урожая и хлебосдачи трудовое крестьянство создало 1о/ новых 
колхозов. Болес 10 тысяч крестьян-единоличников вступили на испытанный путь

ко.мекгивного ^  дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозники и колхозницы,
трудящиеся крестьяне-единоличники, все работники сельского хозяйства Волынской 
области и впредь будут неустанно бороться за выполнение задач, поставленных 
февральским Пленумом ЦК ВКП(б) по дальнейшему восстановлению и развитию 
сетьского хозяйства, приложат все усилия для того, чтобы успешно завершить 
осенний сев и заготовку всех сельскохозяйственных продуктов.

Да здравствует Всесоюзная Коммунистическая партия (оолыпевиков) —  вдохно-

ВИ1С" ™ '  « " ж
Председатель исполкома Волынского облсовета депутатов

трудящихся Р Е Ш Е Т Н Я К  
Уполномоченный Министерства заготовок СССР 

по Волынской области А Н Д Р У С ЕН К О

О неотложных задачах 
курортного строительства

Природные богатства Грузии создают 
исключительно благоприятные условия 
для курортного строительства. Видное ме
сто занимают минеральные источники, 
которых в республике насчитывается 
более тысячи, иричем среди них уни
кальными являются Цхалтубо, Боржоми,- 
Лугела, Авадхара и ряд других.

Грузия является здравницей всего Со
ветского Союза. На наших курортах в 
годы советской власти построена сеть 
санаториев, домов отдыха, пансионатов, 
где отдыхают и лечатся^ десятки тысяч 
трудящихся всех республик Союза.

Для полного освоения курортных ре
сурсов республики прежде всего требуется 
выявление и пзучение минеральных ис
точников и грязей, а также необследо
ванных местностей, которые могут быть 
использованы как климатические станции.

Особое значение приобретает задача 
выявления новых лечебных факторов на 
уже известных курортах. Мы потратили 
много времепп и средств на изучение 
действия боржомской воды на желудоч
ные заболевания. Но, к сожалению, до 
настояшего времени почти ничего не 
сделано для уяснения вопроса о действии 
этой воды при сочетании ее, например, с 
переливанием крови, грязевыми апплика
циями и другими дополнительными фак
торами. Ясно, что мы обязаны, не теряя

времени, начать -на наших курортах со
ответствующие научно-исследовательские
работы.

Современная медицинская теория и 
практика требуют, чтобы мы знали с 
полной точностью, при каких именно 
формах той или иной болезни следует ре
комендовать больному тот или иной спо
соб курортного лечения, при каком методе 
достигаются наиболее благоприятные ре
зультаты от применения, скажем, ах- 
тальских грязей, пхалтубских радиоактив
ных минеральных вод, горного солнца 
или морских купаний. Ясно, что добить
ся разрешения этих вопросов нельзя без 
развернутой научно - исследовательской 
работы, с применением физиологического 
эксперимента, с использованием данных 
биохимии, климатологии, физики. Также 
вполне очевидно, что без широкого при
влечения высококвалифицированных спе
циалистов, занятых разработкой этих во
просов, не могут быть^ разрешены вопро
сы о механизме воздействия курортных 
факторов на человеческий организм.

В годы Отечественной войны многие 
работники курортов ушли в ряды Совет
ской Армии. Руководство курортного уп
равления оказалось вынужденным напра
вить на врачебную, хозяйственную и тех
ническую работу людей, не имеющих над
лежащего опыта.

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Сообщаем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозники и колхозницы, 

работники МТС и совхозов Тамбовской области сдержали слово, которое они дали 
Вам в своем последнем письме, и 30 сентября, досрочно, выполнили государственный 
план хлебозаготовок (без гарнцевого сбора) на 101 процент. Задание по сдаче госу
дарству основных продовольственных культур —  ржи и пшеницы, вместе взятых, 
перевыполнено на 3 миллиона 212 тысяч пудов. Сдача хлеба государству продол- 
ждется.

Председатель Исполкома областного Совета 
депутатов трудящихся И. К У З Н Е Ц О В  
Секретарь обкома В КП (б ) И. ВО Л КО В  

Уполномоченный Министерства заготовок 
по Тамбовской области КО ЗЛ О В

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что, выполняя данные Вам 

социалистические обязательства, колхозы, совхозы, подсобные хозяйства Владимир
ской области досрочно, 30 сентября с. г., выполнили государственный план хлебоза
готовок на 100,4 процента. Сдано государству хлеба больше прошлого года на 1 мил
лион 700 тысяч пудов. Сдача зерна государству продолжается.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что колхозники и колхозницы, работники МТС, 
совхозов и специалисты сельского хозяйства Владимирской области не пожалеют 
сил для досрочного выполнения государственного плана поставок картофеля и ово
щей, для дальнейшего иод'ема сельского хозяйства области, для укрепления колхоз
ною строя и повышения благосостояния советского народа.

Секретарь Владимирского обкома ВК П (б ) А Л Ф Е Р О В
Председатель Исполкома Областного Совета 

депутатов трудящихся Б РА Н Т  
Секретарь обкома ВЛ КС М  Т И К У Н О В  

Уполномоченный Министерства заготовок
по Владимирской области Н О ГТ ЕВ

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Великолукской об

ласти 30 сентября, на полтора месяца раньше прошлогоднего, выполнили государ
ственный план хлебозаготовок на 100,6 процента, поставок льносемян— на 126 
процентов. Из урожая текущего года сдано государству зерна на 550 тысяч пудов 
больше, чем в 1946 году. Сдача зерна и льносемян государству продолжается.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что колхозники, колхозницы, работники МТС, 
совхозов и специалисты сельского хозяйства Великолукской области не пожалеют 
сил для досрочного выполнения государственного плана сдачи льнопродукции, кар
тофеля, овошей и сделают все для быстрейшего восстановления и дальнейшего под’- 
ема сельского хозяйства, укрепления колхозного строя и повышения благосостояния
советского народа. „  ,  в1/п. „  ,.п п „ . и с р ,Секретарь Великолукского обкома ВКП (б ) Б О И К А Ч Е В  > 

Председатель Облисполкома СИ Д О РО В  
Уполминзаг по Великолукской области С ЕЛ И ВА Н О В

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Сообщаем Вам, дорогой товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Новгородской 

области 30 сентября, досрочно, выполнили государственный план хлебозаготовок на 
101 процент (без гарнцевого сбора). Установленный для колхозов области план за
готовок льносемян также выполнен 25 сентября на 103,6 процента. Сдача хлеба и 
льносемян сверх плана продолжается.

Готовясь достойно встретить празднование 30-й годовщины Великой Октябрь
ской Социалистической революции, колхозное крестьянство Новгородской области 
принимает все меры к тому, чтобы досрочно рассчитаться с государством по постав
кам картофеля и овощей.

Секретарь Новгородского обкома В КП (б ) Г. Б У М А ГИ Н
Председатель Новгородского облисполкома П. Е Р Е М Е Е В  

Уполномоченный Министерства заготовок СССР 
по Новгородской области Н. А Л Е К С Е Е В

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Псковская область, выполняя социали

стическое обязательство, досрочно, 28 сентября, выполнила государственный план 
хлебозаготовок на 100,2 процента (без гарнцевого сбора). Сдано зерна на 326 ты
сяч пудов больше, чем в 1946 году.

Установленный план сдачи льносемян выполнен на 128 процентов.
Сдача хлеба и льносемян продолжается.

Секретарь Псковского обкома ВКП (б ) А Н Т Ю Ф Е Е В  
Председатель исполкома Облсовета П ЕРЕГО Д

МОСКВА, КРЕМ Л Ь

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Дорогой Иосиф Виссарионович!
Работники рыбной промышленности и рыбаки-колхозники Хабаровского края̂  в 

своем письме к Вам дали слово ко дню 30-й годовщины Великой Октябрьской Со
циалистической революции выполнить годовой государственный план по добыче и 
обработке рыбы.

Рады доложить Вам, Иосиф Виссарионович, что свое обязательство рыбаки Ха
баровского края выполнили на 39 дней раньше срока. Годовой план по добыче и 
обработке рыбы выполнен 29-го сентября. Добыто и обработано рыбы на 3 мил
лиона 970 тысяч пудов больше, чем за весь 1946 год. План лососевой зернистой 
икры перевыполнен на 35 тысяч пудов.

Стремясь достойно встретить знаменательную дату —  30-летие Великого Ок
тября и 25-летие установления Советской власти на Дальнем Востоке, работники 
рыбной промышленности и рыбаки-колхозники Хабаровского края решили выловить 
и сдать государству сверх нлана к 7 ноября 360 тысяч нудов рыбы, во-время 
отгрузить добытую и обработанную рыбопродукцию в места потребления.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что это новое обязательство будет с честью

выполнено. Секретарь Хабаровского крайкома ВКП (б ) Н А ЗА РО В
Председатель Крайисполкома М АМ О НО В

Все это не могло не отразиться на ка
честве лечебно-профилактической работы 
иа курортах и в настоящее время. При
мером может служить хотя бы санаторий 
Либани. Этот санаторий построен в пол
ном соответствии с требованиями науки 
и техники, оборудован ценнейшими при
способлениями аэро- и гелиотерапии, и 
тем не менее эти виды лечения сейчас 
не применяются. Местные врачи не зна
ют, как использовать прекрасную аппа
ратуру.

Санаторий Либани в этом отношении 
не является исключением.

Нам необходимо создать стабильные 
кадры врачей, хозяйственных и техни
ческих работников для отдельных курор
тов, позаботиться о повышении их ква
лификации.

Не менее серьезные задачи стоят пе
ред нами в области подведения на курор
тах прочной материально - технической 
базы —  восстановления п реконструкции 
существующих курортов и нового строи
тельства.

Испытания, обрушившиеся на нас в 
годы Отечественной войны, не могли не 
отразиться на санитарном благополучии 
наших курортов. Так, например, водопро
водная сеть в Абастумани требует капи
тального ремонта. В Боржомской группе 
курортов из-за слабой работы местных 
органов здравоохранения все еще плохо 
осуществляется контроль над питьевой 
водой. Канализационная сеть в Цхалтубо 
требует расширения. Под’ездные пути,

тропы и тропинки в Абастумани, Пхал- 
тубо, Цагвери, Цеми нуждаются в обнов
лении и капитальном ремонте. Очень мед
ленно восстанавливаются силовые уста
новки в Абастумани и па Боржомской 
группе курортов. Нельзя признать удов
летворительным обшее санитарное состоя
ние парков и мест общественного поль
зования в Бакуриани, Цеми, Цагвери, 
Боржоми, Цхалтубо.

Добавим также, что на курортах сле
дует коренным образом изменить направ
ление работ по парково-садовому хозяй
ству. Вопреки мнению авторов генераль
ных планировок, мы считаем, что неза
чем заниматься «озеленением» на курор
тах Боржоми, Абастумани, на побережьи 
Черного моря, где и так все покрыто зе
ленью. Необходимо иметь в виду, что 
характер насаждений на курортах должен 
соответствовать задачам лечения и отды
ха. К  сожалению, как мы наблюдаем, в 
Боржоми и Абастумани нередко разводятся 
такие культуры эфироносных растений, 
которые своим запахом, цветом, всей 
группировкой скорее способствуют раз
дражению, чем успокоению больных. За
метим кстати, что это относится к парко
во-садовому хозяйству не только на ку
рортах, но и в городах. Работа парково
садовых специалистов на курортах долж
на быть тесно увязана с лечебно-профи
лактическими требованиями.

Профессор В. А Н Д ГУ Л А Д З Е , 
директор Научно-исследовательского 
института курортологии и физических 
методов лечения.

Чиатура. Жилые дома горняков. Фото В. Русецкого.

б о г а т ы й  у р о ж а и  в и н о г р а д а
От нашего специального корреспондента

В колхозах п совхозах Телавского 
района выращен богатый урожай вино
града. Первые итоги сбора свидетель
ствуют о том, что виноградари райопа с 
честью выполнят свое обязательство по 
повышению урожайности.

В  колхозах селений Акура, Квемо Хо- 
дашени, Цинандали, Кондоли, Шалаури
и многих других, где виноградарство яв
ляется ведущей культурой, лозы сгаба- 
ются под тяжестью гроздьев.

Хороший урожай получают колхозники 
артели «Модинаве» селения Акура. О
каждой лозы колхозники собирают по 
4— 5 килограммов винограда. Больших 
успехов добились бригадир Сико Блуа- 
швили и звеньевой Саба Кевхишвили,
вырастившие на своих участках по 
130— 140 центнеров винограда с гекта
ра.

В  соревновании за высокий урожаи 
добилась успехов бригада тов. А. Ахал- 
мосулишвили в колхозе селения Кондоли, 
за которой закреплен участок плантации 
в 10 гектаров. Колхозники этой бригады 
поработали наслаАу. Их труд теперь 
вознаграждается сторицей. Многие кол
хозники этой артели на закрепленных за 
ними виноградниках выполнили на 200
—  250 процентов план урожайности.

Успешно выполнили свои обязательства 
также колхозники артелей селений Гул- 
гула, Курдгелаури, Винта.

Организованно йачался и быстро идет 
сбор винограда в Цинапдальском и Напа- 
реульском совхозах. В Цинандальском 
совхозе на сборе винограда ежедневно 
работают 300 рабочих. Им предстоит 
убрать виноград с 220 гектаров.

Вереницы колхозных автомашин, ароб 
и подвод непрерывно везут собранный 
виноград на приемочные пункты.

Телавское отделение Самтреста в этом 
году должно принять и переработать 
1.850 тонн винограда. Для ускорения за
готовок в селениях Цинандзли, Икалто, 
Напареули и других открыты новью 
приемочные пункты. Для колхозов селе
ний Курдгелаури и Гулгула открыт спе
циальный приемочный пункт.

Организованно идет работа на прие
мочных пунктах совхозов. Хорошо подго
товились к приему нового урожая вин
ные погреба в Икалто. Здесь подготовле
но «марани» вместимостью в 3.200 де
калитров вина.

В  этом году значительно повышены за
готовительные пены на такие сорта ви
нограда как «Мцване», «Джанаури» и 
«Каберне». Эти сорта винограда собира
ют и сдают на приемочные пункты от
дельно от других сортов.

С большим трудовым под’емом ведется 
сбор винограда в колхозе селения Руис- 
пири. Эта артель выпустит высшего каче
ства марочное вино— «Руиснирпс мцване».

Перед сбором апельсинов, лимонов 
и мандаринов

СУХУМИ. (Наш корр.). В  прошлом го
ду совхоз «Эшери» начал выборочный 
сбор цитрусовых плодов в третьей декаде 
октября. В  этом году сбор начнется зна
чительно раньше. Уже желтеют плоды 
раннеспелых сортов мандаринов, налива
ются соком крупные лимоны.

Сейчас в отделениях совхоза гедст под
готовка к сбору урожая. Заготовлен ин
вентарь, заканчивается ремонт полевых 
дорог.

Большое внимание уделяется подго
товке тары- Уже сбито 5 тысяч ящиков, 
заготовлены комплекты на 7 тысяч, 
имеется несколько тысяч нолевых ящи
ков.

В  совхозе принимаются меры, чтобы к 
началу сбора плодов в наличии имелось 
не менее 50 процентов потребного коли
чества упаковочной тары.

Приведен в порядок цитрусовый па
вильон, расположенный в центральной 
усадьбе совхоза. На железнодорожной стан
ции Эшери, куда совхоз будет доставлять 
плоды для отправки, выделен склад для 
хранения ящиков.

Коллектив совхоза обязался в этом 
году сдать шесть с половиной миллионов 
цитрусовых плодов, в том число 800 
тысяч лимонов и апельсинов.

На зимние пастбища
Закончился летний пастбищный сезон. 

Колхозы перегоняют скот на зимние
пастбища. Уже двинулись с гор стада
овоп Душетского, Казбегского, Тианетско. 
го районов и районов Юго-Осетинской 
автономной области. Сейчас они пасутся 
на предгорьях, а затем перейдут на зим
ние пастбища Северного Кавказа.

В ближайшие дни с летних пастбищ 
Главного Кавказского хребта и Триалет- 
ского массива начнут спускаться стада 
Телавского, Кварельского, Лагодехского,
Качретокого, Тбилисского, Ошнахского
районов. Часть их разместится в ГОп- 
ракской степи, другая —- перейдет в Азер
байджан, на пастбища Муганской степи.

Перед откочевкой на зимние пастбища 
стада осматриваются ветеринарами и зоо
техниками. Колхозным фермам выдаются 
свидетельства-паспорта о состоянии пого
ловья. Без этих паспортов скот на зимние 
пастбища не допускается.

На зимних пастбищах идет деятельная 
подготовка к приему поголовья. Заготав
ливаются дополнительные запасы сена 
на случай сильных снегопадов и морозов.

Заготовка сена ведется сейчас в Ши- 
ракской степи, в Гардабанском районе, 
на Колхидской низменности, на Мугаии 
и на Северном Кавказе.

Хорошо идет заготовка сена в колхозах 
районов Восточной Грузии-

В Кизлярской степи заготовку сена 
ведут косари, выделенные колхозами Ду
шетского, Тианетского и Казбегского рай
онов и районов Юго-Осетинской автоном
ной области. В  разгаре заготовка сена на 
Колхидской низменности, где зимою па
сется скот колхозных ферм Западной 
Грузии.

На зимних пастбищах ремонтируются 
помещения для скота, организуются места 
водопоев. Для строительства бин па паст
бищах Северпого Кавказа отпущено не
сколько вагонов леса, на устройство во
допоев для скота —  евьгше 200 тысяч 
рублей. На пастбищах производит
ся ремонт артезианских колодцев, идет 
бурение 10 новых-

К началу ноября весь скот будет разме
щен на зимних пастбищах-

Затягивают отгрузку чая
КОБУДЕТИ. (Наш корр.). Кобулетская 

чайная фабрика перевыполнила илан за
готовки зеленого чайного листа. К 23 
сентября заготовлено и переработано 
1.529.743 килограмма зеленого чайного 
листа— на 40 тысяч килограммов больше 
плана. Уже выпущено 334.100 килограм
мов высших сортов байховых чаев.

Но фабрика не выполняет графика 
отгрузки готовой продукции. В цехе го
товой продукции сейчас лежат готовые к 
отправке 16 вагонов чая. Несмотря на 
неоднократные просьбы дирекции фабри
ки, управление Закавказской железной 
дороги не выделяет вагонов для погрузки 
чая.

Археологическая экспедиция в Триалети
В  районе строительства Храмгэса, в Триа

лети, возобновляет работы по раскопке 
древних курганных погребений экспедиция 
Академии наук Грузинской ССР и Госу
дарственного музея Грузии под руковод
ством лауреата сталинской премии дей
ствительного члена Академии паук Грузин
ской ССР проф. Б. А. Куфтииа.

Местность, на которой ранее производи
лись археологические раскопки, сейчас за
нята Храмским озером —  водохранилищем 
строящейся гидростанции. Площадь озера 
продолжает увеличиваться. Поэтому 
экспедиция ставит задачей исследовать 
памятники, которые еще находятся на су
ше, но в ближайшее время, по мере под’
ема воды в озере, окажутся под во
дой. Как показали раскопки, произве
денные в предыдущие годы, вся эта 
местность являлась центром древнейше
го культурного очага.

Открытые в Триалети археологические 
памятники отличаются высоким уровнем 
художественного ювелирного производства. 
Образцы их хранятся в сейфах Государ
ственного музея Грузии.

Триалетский культурный очаг достиг 
наивысшего расцвета в середине второго 
тысячелетия до нашей эры. Уж е тогда Триа
лети представлял богатую житницу с раз
витой земледельческой культурой. Здесь 
находилось древнее земледельческое об
щество Кавказа, достигшее в это время вы
сокой имущественной дифференциации. 
Богатством и пышностью отличаются погре
бения вождей племен.

— Задачей экспедиции,— говорит проф. 
Куфтин,— является уточнение .многих дета
лей погребального обряда в курганах и 
вместе с тем выяснение и более древней 
предшествующей культуры, на основе кото
рой был достигнут замечательный расцвет 
земледелия, а также металлургии и худо
жественно-ремесленного производства.

Намечено произвести раскопки памятни
ков, которые относятся к наиболее ран
ним эпохам и, несомненно, содержат цен
ные для науки материалы. В первую оче
редь будет обследована местность, при
легающая с одной стороны к селению 
Бешташени и с другой 1—  к селениям Ку
щи и Аврамло Цалкинского района.



ВТОРАЯ СЕССИЯ
ОРГАНИЗАЦИИ

Вечернее пленарное заседание 3 0  сентября

ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ 
СОЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ

НЬЮ-ЙОРК, 30 сентября. (Спец. корр- 
ТАСС). Как сообщалось, на сегодняшнем 
утреннем пленарном заседании Ассамблеи 
не удалось закончить выборы непостоян
ных членов Совета Безопасности, посколь
ку во втором туре тайного голосования го
лоса разделились между Украиной и Инди
ей, п ни одна из этих стран не получила 

♦требуемого большинства в две трети голо- 
' сов.

'На вечернем пленарном заседании голо
сование было продолжено Оно повторя
юсь пять раз. Постепенно количество голо
сов, подававшихся за Украину, возрастало. 
В третьем туре за Украину голосовало 
29 делегаций против 25 делегаций, голосо
вавших за Индию, а в шестом туре— уже 34- 
До большинства в две трети нехватало лишь 
четырех голосов (за Индию голосовало 
22 делегации). В этой обстановке некого-, 
рыс делегации начали вдруг требовать пре
рвать голосование и отложить выборы до 
следующего дня. С таким требованием вы 
ступили председательствующий Аранья, де
легаты Англии, Ирака и Бельгии.

Делегат Франции Бидо и представитель 
Китая Чан возражали против требования 
отсрочки решения вопроса. Они настаивали 
на продолжении голосования- Предложение 
об отсрочке решения вопроса голосовалось 
три раза —  после четвертого, шестого и 
седьмого тура тайного голосовалия.

Глава советской делегации А. Я. Вышин
ский, выступавший трижды, возражал 
против предложения об отсрочке заседания.

—  Генеральная Ассамблея, —  говорил 
он, —  упорно работает над тем, чтобы най
ти справедливое решение. И в этой обста
новке, когда мы медленно, но верно при
ближаемся к справедливому решению, 
предлагают прервать работу и разойтись по 
домам.

Вышинский подчеркнул, что страйы Во
сточной Европы, которые и в прошлом и 
позапрошлом годах имели своего предста
вителя среди непостоянных членов Совета 
Безопасности, в праве пметь его и впредь.

В первых двух случаях это предложение 
было отвергнуто большинством голосов, в 
третий раз за него голосовали 28 делега
тов, против —  16, воздержались —  2. 
Значительное число делегатов вовсе не голо
совало. Таким образом, хотя за прекраще
ние голосования высказалось меньше поло
вины членов ОРЯ, решение вопроса было 
отложено на следуюшео заседание. В этом 
сказалась одна из несуразностей суще
ствующих правил процедуры, согласно ко
торым число воздержавшихся от голосова
ния не принимается в расчет.

Затем Генеральная Ассамблея одобрила 
предложение Генерального комитета о пере
даче юридическому комитету доклада о пе
ресмотре правил процедуры- Этот доклад 
подготовлен созданным на прошлогодней 
сессии Генеральной Ассамблеи комитетом 
по процедуре.

Недостойные махинации вокруг выборов 
непостоянного члена Совета Безопасности

НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (Спец. корр. 
ТАСС). Вот уже второй день пленум сес
сии Генеральной Ассамблеи занят реше
нием вопроса о том, какая страна долж
на замелить в Совете Безопасности Поль
шу, полномочия которой истекают в кон
це этого года. Вчера, как сообщалось, 
голосование проводилось семь раз, при
чем голоса неизменно разбивались между 
Украиной п Индией таким образом, что
ни одна из этих стран не могла получить 
требуемого большинства в две трети.

Известно, что с самого основания Со
вета Безопасности среди его непостоян
ных членов всегда была представлена
одна из стран Восточной Европы. Одна
ко на этот раз политиканы из государ
ственного департамента США, озабочен
ные тем, чтобы руководящие органы 
организации Об’еддаепных наций были
упомплект'Шны почти сплошь дШгата- 
мп, готовьгмн безропотно итти в фарва
тере американской дипломатии, развер
нули усиленную закулисную деятель
ность, стремясь воспрепятствовать из
бранию Украины в Совет Безопасности.

Как отмечает сегодня газета «Нью- 
Йорк геральд трибюн», «в битве за 
третье место в Совете Безопасности» вче
ра США и Великобритания выступали 
против Украины и поддерживали Индию. 
После первого тура голосования, когда 
оставалось решить вопрос о том, кого 
выбрать —  Украину или Индию, ру
ководитель американской делегации Мар
шалл, будучи уверен в исходе повторного 
голосования, ушел на матч бейзболла. 
Американская делегация была совершен
но убеждена, что Украина не будет до
пущена в Совет Безопасности. Эту под
робность приводит сегодня «Нью-Йорк 
тайме».

Однако расчеты американской делега
ции не оправдались полностью. Грубое 
давление, произведенное ею на другие 
делегации, смутило даже видавших виды 
латино-америкаицев. Как_ отмечает се
годня та же «Нью-Йорк тайме», «латино
американские страны критически отно
сятся к позиции, занятой Соединенными 
Штатами Америки». Газета вынуждена 
также отметить, что избрание Индии, а 
не Украины, было бы «явным нарушени
ем неформальных соглашений в Сан- 
Франциско п Лондоне относительно геог
рафического принципа представительства» 
и что «делегаты, критиковавшие США, 
выражали надежду, что либо Индия сни
мет свою кандидатуру, либо США поддер
жат Украину».

На сегодняшнем утреннем пленарном 
заседании, однако, все осталось без пе
ремен. Не без основания отмечала газета 
«Ныо-Йорк тайме», что «позиция Соеди
ненных Штатов, отказывающихся поддер
жать Украину... является решающей».

Восьмой тур тайного голосования, в 
котором участвовало 54 делегации, дал 
такие результаты: за Украину был по
дан 31 голос, за Индию —  23. В  девя
том туре голосования участвовали 57 де
легатов. За Украину голосовали 32 де
легации, за Индию 24.

Было решено вновь отложить выборы. 
После принятая этого решения председа
тельствующий Аранья предоставил слово 
руководителю индийской делегации Пан- 
дит, которая огласила заявление о том, 
что Индия отказывается снять свою кан
дидатуру. Индийская делегация, ссылаясь 
на политико-географический принцип рас
пределения мест в руководящих органах 
ООН, считает, что Индия должна заменить 
в Совете Безопасности Австралию.
- В  связи с этим заявлением слово взял 
глава советской делегации А. Я. Вышин- 
склй.

—  Я  не намерен агитировать здесь в 
пользу одной из славянских стран, сказал 
он, поскольку выступления в защиту той 
или иной кандидатуры не предусмотрены 
процедурой голосования, я не желаю 
даже косвенно использовать предоставлен
ное мне слово для такой цели. Но я 
должен сказать, что ссылка на совер- 
ш р п п о  правильные политико-географиче
ские принципы, сделанная уважаемым 
индийским делегатом, в данном случае не

применима. Британское содружество на
ций в Совете Безопасности было пред
ставлено Великобританией и Австралией. 
Австралия выбыла, но сс заменила Кана
да. Таким образом, Британское содруже
ство наций теперь представлено в той же 
пропорции, что и раньше, между тем, 
если Генеральная Ассамблея предпочтет 
Украине Индию, то вместо Польши не 
будет избрана другая славянская страна. 
Тем самым политике - географический 
принцип будет грубо нарушен. Я надеюсь, 
что этот ирннпип будет сохранен. Совет
ская делегация и, надо полагать, все 32 
делегации, голосовавшие за Украину, не 
видят оснований для того, чтобы ломать 
его.

Следует отметить, что председатель
ствующий Аранья во время итого кратко
го выступления главы советской делега
ции несколько раз пытался самым грубым 
образом помешать ему говорить. Он оглу
шительно стучал молотком и кричал, буд
то бы Вышинский «нарушает процедуру». 
Эти выпады вызвали возмущение среди 
многих делегаций и в публике. Вышин
ский спокойно, не повышая голоса, сказал 
председателю:

—  Ко всем делегациям должен быть 
применен один и тот же принцип. Я взял 
слово лишь для того, чтобы возразить 
другому делегату, оставаясь в рамках 
процедуры. Если председательствующий 
останавливает меня, то у него было до
статочно власти, чтобы остановить и пре
дыдущего оратора. Я привык к стуку мо
лотка председателя, но почему этот стук 
раздается, когда выступаю я, и почему 
молоток молчит, когда выступают другие?

Эти слова были встречены аплодисмен
тами значительной части делегатов.

В кулуарах Ассамблеи отмечают, что 
грубое и бестактное поведение председатель
ствующего Аранья является не случай
ным. Он известен как одип из самых 
рьяных исполнителей воли государствен
ного департамента. Даже такая реак
ционная газета, как «Дейли миррор», пи
сала в связи с избранием его председате
лем Генеральной Ассамблеи: «Освальдо
Аранья, бывший министр иностранных 
дел, лучший защитник США во всей Юж
ной Америке... Аранья настолько проаме
риканец, что это обстоятельство ему вре
дит в самой Бразилии»;

Последовавшие затем выборы шести 
членов Экономического и Социального со
вета отразили ту же тенденцию опреде
ленных кругов изменить состав руководя
щих органов ООП таким образом, чтобы 
упрочить в них влияние США.

В результате первого тура голосования’ 
большинство в две трети голосов получи
ли Советский Союз, Великобритания, Бра
зилия г  Дания. Австралия получила 37 
голосов, Польша— 29. Иран— 26, Греция 
и Индия по 13 голосов. Для того, чтобы 
приобрести большинство в две трети, бы
ло необходимо получить 38 голосов. П 
вот разгорелась упорная борьба за то, 
чтобы помешать избранию Польши в Эко
номический п Социальный совет. Во вто
ром туре голосования Австралия получила 
две трети голосов и была избрана. За 
Польшу был подан 31 голос, за Иран— 21, 
за Индию— 10, за Грецию— 9. В дальней
ших турах голосования баллотировались 
лишь две кандидатуры —  Польши и Ира
на. Только после четвертого голосования 
Польша была избрана— за нее было пода
но 39 голосов. * * *

Недостойные махинации вокруг выбо
ров руководящих органов организации 
Об’сдиненных наций вызывают возмуще
ние в кругах значительной части амери
канской общественности.

Об этих выборах говорят и пишут, как 
о «лошадиной торговле».

Газета «Нью-Яорк пост» сегодня в ре
дакционной статье под заголовком «Борь
ба за место Украины усиливает раскол» 
пишет, что американское и британское со
противление предоставлению Украине ме
ста в Совете Безопасности «увеличило су
ществующее напряжение, которое угро
жает расколом международной организа
ции».

Англо - американский блок идет напро
лом, увеличивая все более число грубых 
нарушений Устава ООН и его основных 
принципов.

В комитетах Генеральной Ассамблеи
В комитете по опеке

НЫО-ЙОРК, 27 сентября- (Спец. корр- 
ТАСС). Комитет Мг 4 (по опеке) закон
чил обсуждение вопроса о нарушении 
правительством Южн о - Африканского Союза 
резолюции, принятой на сессии Генераль
ной Ассамблеи в прошлом году и направ-, 
ленной против присоединения Юго-Запад
ной Африки к территория Южно-Африкан
ского Союза.

Представитель Южно-Африканского Со
юза Лоуренс пытался оправдать позицию 
своего правительства, бесцеремонно нару
шившего соответствующие статьи Устава 
ООН. В частности, он пытался оправдать 
отказ включить территорию Юго-Западной 
Африки в систему опеки ссылкой на то, 
что некоторые части территории Шпонди и 
Финляндии переданы в результате войны 
Советскому Союзу, а некоторые части тср-

государств-онекунов предложениям, при
нятие которых' способствовало бы дости
жению основных целей опеки— подготов
ки населения подопечных территорий ,к 
самоуправлению и независимости. Даже 
те немногие поправки к соглашениям по 
опеке, которые были приняты комитетом 
и которые отвечали указанной цели, бы
ли в результате упорного нротиводей- 
ствия со стороны указанных государств 
исключены.

Касаясь правил процедуры, принятых 
Советом по опеке, советский представи
тель указал, что сопротивление со сто
роны этих стран было проявлено и при 
выработке указанных правил. В  частно
сти, они игнорировали ту статью пред
варительных правил процедуры, кото
рая давала возможность Совету по оие-

ритории Германии переданы соответствен- \ кс следить 33 политическим развитием 
но Советскому Союзу и Польше и не были I населения подопечных территория, вы-

являть его нужды и пожелания, пользо-ноставлены под опеку.
Советский делегат Царалкип дал отпор 

демагогическому заявлению Лоуренса, ука
зав, что те территориальные изменения, о 
которых говорит Лоуренс, специально ого
ворены в статье 107-й Устава ООН, чего 
нет в  отношении мандатных территорий.

Советский делегат возражал также про
тив предложений о передаче вопроса о Юго- 
Западной Африке в юридический комитет 
или в Международный суд, как того требо
вали некоторые делегаты, желая сорвать 
постановку данного вопроса на Генераль
ной Ассамблее.

Английский представитель защищал
правительство Южно-Африканского Союза, 
утверждая, что Генеральная Ассамблея не 
имеет права заставить Южно-Африканский 
Союз поставить территорию Юго-Западной 
Африки под опеку.

Большинство выступивших делегатов
осуждало позицию правительства Южно- 
Африканского Союза.

НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). В 
комитете Л? 4 (по опеке) закончилось об
суждение доклада Совета по опеке. На 
заседании выступил представитель Совет
ского Союза Штейн, который отметил 
необходимость серьезно рассмотреть доклад 
Совета.

—  На прошлогодней сессии Ассамблеи, 
—сказал Штейн, —  комитет по опеке

ваться действительными методами кон
сультации с населением. Правила процеду
ры Совета по опеке, составленные с 
такими отступлениями от Устава, будут 
не содействовать, а препятствовать осу
ществлению задач по опеке.

С критикой доклада Совета по опеко 
выступил и представитель Белорусской 
ССР Шмыгов, заявивший, что правила 
процедуры по опеке препятствуют жи
телям подопечных территорий обращать
ся в Совет по онеКе с петициями. Шмы
гов также подверг критике правила про
цедуры Совета по опеке, вводящие це
лый ряд ограничений в отношении по
сещения подопечных территорий пред
ставителями Совета по опеке и специ
альными миссиями для обследования.

Представители некоторых делегаций, 
в частности представитель Великобрита
нии, безуспешно пытались взять под 
свою защиту существующие правила 
процедуры и в целом доклад Совета по 
опеке. Вопреки этим возражениям, имею
щим целью добиться утверждения докла
да Совета но опеке, комитет по опеке 
принял предложение советской делега
ции: принять доклад Совета по опеке к 
сведению и передать его со всеми заме
чаниями, сделанными во время его об
суждения, Совету по опеке для того, 
чтобы он учел эта замечания в своей

встретился с упорным противодействием дальнейшей работе.

Обсуждение палестинского вопроса
Заседание комитета по палестинскому 

вопросу бьйО сегодня целиком посвя
щено выступлению представителя Вер
ховного арабского комитета Джемаль- 
эль-Хуссейни, который подробно изло
жил арабскую точку зрения на развитие 
палестинского вопрюса и вооложпл на 
британскую администрацию вину ва 
критическое положение, создавшееся в 
Палестине. Значительная часть его ре
чи была посвящена критике позиции ев
рейских организаций. Хуссейни заявил, 
что возглавляемая им арабская делега
ция «приветствует запоздалую деклара
цию британского правительства» о пре
кращении мандата и предоставлении Па
лестине независимости. Он выразил на

дежду, что на сей раз британское пра
вительство не изменит своего решения.

В  заключение Хуссейни предложил 
создать на всей территории Палестины 
арабское государство с гарантией прав и 
интересов нацменьшинств. Хуссейни за
явил, что, по мнению арабской делега
ции, представленный на рассмотрение 
Генеральной Ассамблеи доклад специаль
ного комитета по Палестине не может 
служить основой для дискуссий и что 
арабская делегация высказывается про
тив рекомендаций как большинства, так 
п меньшинства этого комитета.

1 октября комитет заслушает предста
вителя Еврейского агентства.

Британский делегат в роли адвоката 
„плана Маршалла"

Сегодняшнее заседание комитета М5 2 ) зонам оккупации Германии в ущерб- ш- 
началось с выступления делегата Бели- I терссам стран, сделавших немалый вклад 
кобрнташш Мэйхью, цоевятившего зна- в разгром гитлеровской Германии. Мэй- 
чительную часть своей речи защите по-! хью заявил, что рассмотрение вопроса о
зищш английского министерства ино
странных дел, явившегося инициатором 
созывз так называемой парижской кон
ференции 16 стран. Не будучи в со
стоянии опровергнуть выдвинутое в ре
чи делегата Польши обвинение в том, 
что создание экономического блока в 
Западной Европе наносит ущерб рекон
струкции европейских стран, разрушен
ных войной, Мэйхью защищал бенин
скую идею искусственного об’единения 
экономики западно-европейских стран под 
эгидой доллара. Мэйхью пытался также 
отрицать, что пресловутый план Мар
шалла предусматривает предоставление 
кредитов в первую очередь западным

предоставлении кредитов западной зоне 
Германии в Париже быловызвано «прак
тическими экономическими причинами». 
Английский делегат высказался также 
против той части польского проекта ре
золюции, которая призывает страны- 
члены ООН пользоваться аппаратом ор-, 
ганизации Об’единенных наций для раз
решения основных международных и 
экономических проблем и не создавать 
для этой цели какого-либо механизма вне 
организации.

С общими замечаниями по отчету 
Экономического и Социального совета 
выступили также делегат Чехословакии 
Ханак и делегат Перу Монхе.

Перемещенные лица обретут свои права

Выступления на сегодняшнем заседа
нии комитета №  3 по культурным, гу
манитарным п социальным вопросам в 
основном носили общий характер и ох
ватывали широкий круг вопросов: права 
женщин, борьба с наркотиками, ассиг
нования на отдельные области работы 
Экономического и Социального совета. 
Наибольшее внимание комитета привлек
ли поднятый в выступлении делегата 
Украинской ОСР 27 сентября вопрос о 
положении «перемещенных лип» и за
тронутый в выступлении ряда делегатов 
латино-американских стран вопрос о 
борьбе с наркотиками.

Делегат Перу в своем выступлении 
указал, что значительная часть местного 
индейского населения страны подвержена 
увлечению известным в латино-амери
канских странах наркотическим сред
ством «кока». Призывая комитет уде
лить изучению этого социального бедст
вия серьезное внимание, делегат Перу 
вместе с тем заявил, что будто бы нар
комания среди индейского населения вы
звана его расовыми особенностями. Ссы
лаясь на какие-то идеологические иссле
дования. проведенные в 1943 году, сей 
делегат пытался доказать, что индейцы 
Перу отравляют свой организм наркоти
ком вследствие свойственных им «осо
бых идеологических отличий» от людей 
белой расы. Однако в последующих вы
ступлениях, и в частности в речи деле
гата Колумбии, вскрылись истинные

только на родине
причины наркомании среди индейского 
населения латино-американских стран. 
Как заявил колумбийский делегат, это 
об’яспяется тем, что растение «кока» 
используется индейнзми для питания. 
Делегат Колумбии не без оснований при
зывал вместо сбора статистики и изуче
ния химических свойств «кока» запяться 
обеспечением индейского населения ла
тино-американских стран элементарными 
средствами питания.

Делегаты Бразилии, Канады, Бельгии 
и Аргентины пытались в своих высту
плениях опровергнуть выдвинутое делега
том Украинской ОСР обвинение в том, 
что лицам, насильственно завербованным в 
западных зонах Германии для работы на 
кабальных условиях, чинятся препятствия 
для возвращения на родину. Делегат Ка
нады заявил, что «все беженцы, нахо
дящиеся в Канаде, могут покинуть ее в 
любое время». Делегат Бразилии заявил, 
что Бразилия хочет предоставить воз
можность беженцам и перемешенным ли
цам участвовать в сс экономическом раз
витии. Делегат Аргентины изображал 
свою страну как рай для перемещенных 
лиц, «если они подчиняются правилам».

Делегат Украинской ССР Демченко в 
кратком выступлении ответил на эти 
заявления. Он привел ряд фактов, свиде
тельствующих о бесправном положении 
«перемещенных лиц» из стран Восточ
ной Европы, завербованных в лагерях 
Германии.

«Известный канадский^ промышленник 
Дионне,—сказал он,— член либеральной 
партии и депутат парламента вывез из 
английских лагерей несколько сот чеш
ских, югославских и украинских деву
шек. Насколько бесправно их положение, 
видно из того, что контракт, заключен
ный этим промышленником с девушка
ми, запрещает им в течение длительного 
срока выходить замуж. Этот факт широ
ко известен, его подробно освещала и 
комментировала в свое время канадская 
печать. По этому поводу был запрос в 
канадском парламенте».

Касаясь заявления бразильского деле
гата, Демченко сказал: «Пусть Бразилия 
развивает свою экономику усилиями 
своего собственного населения, предо
ставляя возможность вернуться на роди
ну людям, которых гитлеровская агрессия 
оторвала от домашнего очага и которые 
жаждут возвратиться на родину».

В ответ на просьбу делегата США Дем
ченко привел факты и назвал имена 
представителей американских орга газа
ций, вывозящих украинских детей из 
лагерей перемещенных лиц в американ
ской зоне оккупации Германии. «Мы 
должны потребовать,—сказал украинекпй 
делегат,—от оккупационных властей за
падных зон Германии создания таких ус
ловий. которые не затрудпяли бы, а об
легчали возвращение «перемещенных 
лиц» на родину».

Выступивший затем делегат Белорус
ской СОР Каминский подверг критике 
мероприятия Экономического и Социаль
ного совета в области здравоохранения, 
социального страхования и социального 
обслуживания. Каминский указал, что 
намеченное советом- обучение специаль
ных работников в этой области проходит 
неэффективно и является непрактичным. 
Отметав достижения Белорусской Совет
ской Республики в области социального 
обслуживания и обеспечения, Каминский 
отметил, что не все правительства нуж
даются в консультациях по этим вопро
сам. Приведя ряд примеров, Каминский 
показал, что переселенцы из царской 
России, находящиеся в Канаде в течение 
десятков лет, до сих пор не имеют всех 
прав и являются в этой стране «людь
ми третьего сорта*. «Я беседовал с мно
гими из них,—сказал он.—и их мечта 
возвратиться на родину. Только на своей 
родине перемешенные липа и беженцы 
из старой России могут обрести свои 
права».

Ряд делегатов в своих выступлениях 
поддержал советское предложение о за
дачах конференции по свободе информа
ции и печати, однако делегат Колумбии 
предложил, чтобы советская резолюция 
была передана на обсуждение самой кон
ференции. которая должна состояться в 
марте 1948 года в Женеве.

Ряд делегатов поддержал предложение 
о приглашении на эту конференцию де
легации Монгольской Народной Республи
ки. Обсуждение советского предложения 
будет продолжено 1 октября.

УОЛЛЕС РАЗОБЛАЧАЕТ  
„ПЛАН М А Р Ш А Л Л А '1

НЫО-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). В 
последнем номере журнала «Нью рипа- 
блик» опубликована статья бывшего ви
це-президента Соединенных Штатов Уол
леса. «Я  абсолютно не питаю доверия 
к любому плану Маршалла, который вос
станавливает Западную Европу против 
Восточной Европы,—пишет Уоллес.—В  по
литическом отношении мы ничего не 
приобретем, за исключением ненависти 
за то, что мы тратим наши миллиарды 
для оказания давления на правительства 
и народы. Реакционеры, стоящие навер
ху, будут любить нас, потому что они 
думают, что мы их спасаем. Рабочи* 
будут нас ненавидеть, потому что они 
думают, что мы стремимся поддерживать 
или создавать реакционные правитель
ства и оказывать влияние на экономи
ческую систему Западной Европы в ин
тересах Уолл-стрита.

Правительство и конгресс чрезвычай
но наивны, полагая, что европейские 
страны продадут свои политические пра
ва за несколько миллиардов долларов. 
Нас не любят в Европе, и чем больше мы 
будем Указывать экономическое* давле
ние с целью вмешательства в европей
ские дела, тем больше они нас будут
ненавидеть. Мы смотрим на то, как 
распределяются голоса «в Генеральной 
Ассамблее, и думаем, что мы настраива
ем три четверти стран мпра против Рос
сии. Военная и финансовая мощь может 
обеспечить нам временно престиж в ор
ганизации Об’е.шнегаых наций, но сре
ди народов мы неуклонно теряем пре
стиж. Претворение в жизнь плана Мар
шалла не поможет нам восстановить по
терянный престиж. Неспособность прави
тельства мобилизовать чувства амери
канцев и разработать основную форму
лу для оказания помощи в то время, как 
Европа представила перечень ево«\ 
нужд, делают план Маршалла похожим 
на расширенное и приукрашенное невоен
ное применение доктрины Трумэна».

Сообщение 
секретариата ООН

•НЬЮ-ЙОРК. 1 октября. (ТАОС)- Секре
тариат организации Об’единенных наций 
сообщил, что вечером 29 сентября Гене
ральный комитет Генеральной Ассамблеи 
получил от египетской, иракской и ливан
ской делегаций просьбу о включении в по
вестку дня Генеральной Ассамблеи следую
щего пункта: международное сотрудниче
ство, направленное к предотвращению им
миграции, которая может нарушить дру
жественные отношения между странами.

Бразильская газета 
о позиции СССР на сессии 

Генеральной Ассамблеи
РИО-ДЕ-ЖАНЕЙРО. 1 октября. (ТАСС). 

Газета «Оже», касаясь работы Генеральной 
Ассамблеи, пишет: «Твердая позиция СССР 
на Генеральной Ассамблее организации 06’- 
елишенных наций является частью его 
последовательной борьбы за мир и за уста
новление добрых отношений между народа
ми. Беспощадное разоблачение сил, стре
мящихся развязать новую мировую войну, 
и разоблачение всех шантажей со стороны 
тех, кто хочет сыграть на угрозе войны для 
завоевания экономических привилегий, 
вместе с тем энергичное отстаивание необ
ходимости всеобщего разоружения и уста- 
ноаления международного контроля над 
атомной энергией ставят СССР на выдаю
щееся место среди наций, которые дей
ствительно борются за мир. Именно поэ
тому к ССОР обращены все надежды наро
дов Европы, колониальных и полуколони
альных масс, эксплоатаяцпо которых меж
дународный финансовый капитал стремится 
продолжить’ Воинственный шантаж и пла
ны поджигателей войны еще раз оказались 
разоблаченными и потерпели провал благо
даря твердой политике миролюбивых и 
свободолюбивых народов»-

Горькие признания 
английской печати
ЛОНДОН, 29 сентября. (ТАСС). Как 

сообщает агентство Рейтер, переданный 
для печати доклад «комитета европей
ского экономического сотрудничества» не 
вызывает энтузиазма у английских га
зет. Вчерашние воскресные газеты в 
редакционных статьях предупреждают, что 
Англия не может ожидать немедленных 
выгод в ближайшее время, и сдержанно 
комментируют перспективы «плана Мар
шалла».

Консервативная «Санди тайме» заяв
ляет, что «план Маршалла» «вряд ли 
будет проводиться в жизнь в течение 
ближайших шести, а может быть и бо
лее месяцев. Неизвестно, принесет ли он 
облегчение нашей сильно истощенной 
экономике. Мы совершим ошибку, если 
будем рассчитывать на него. Избежать 
инфляции, сбалансировать наш бюджет и 
активизировать нашу внешнюю торговлю 
можно только с помощью наших соб
ственных усилий».

«Обсервер» в редакционной статье 
считает, что «план Мйршалла» «потре
бует, но крайней мере, более тщательно
го обсуждения как в самой Америке, 
так и между Америкой и Европой».

Доклад оценивается газетой как в выс
шей степени «противоречивый документ».

Назначение Гувера
ВАШИНГТОН, 1 октября. (ТАОС). Быв

ший президент США Гувер назначен на 
пост председателя правительственной ко
миссии, которая будет изучать методы 
реорганизации и упрощения правитель
ственных исполнительных органов. Быв
ший заместитель государственного секре
таря США Ачесон назначен на пост вице- 
председателя этой комиссии.

Назначение Гувера отражает его уве
личившуюся роль и влияние в прави
тельстве Трумэна.

Курс на расчленение 
Германии

БЕРЛИН, 29 сентября. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Форвертс», слухи о 
том, что Франция «неофициально» заяви
ла о своем согласии на об’единение фран
цузской оккупационной зоны Германии с 
англо-американской после окончания 
лондонской конференции министров ино
странных дел, хотя и были официально 
опровергнуты французским министер
ством иностранных дел, вызвали замет
ное беспокойство у населения. Это бес
покойство еще более усиливается сооб
щениями из так называемых «автори
тетных дипломатических источников)^ пз 
которых явствует, что присоединение 
французской зоны к англо-американской 
не имеет целью улучшение экономическо
го положения населения западных зон, 
а является лишь международной «ком
пенсационной сделкой», предусматриваю
щей, что за свое согласие на создание 
«западно-германского государства» путем 
об’единения английской, американской и 
французской зон Франция получит раз
решение английского и американского 
правительств на политическую анне
ксию Саарской области. Таким образом, 
целью этой сделки было бы окончатель
но расчленение Германии. Эти сообще
ния оживленно обсуждаются среди немец
кого населения. В политических кругах 
считают, что борьба за сохранение един
ства Германии должна разгораться тем 
сильнее, чем яснее становится, что меж
дународный монополистический капитал 
угрожает этому единству

Отставка помощника 
министра труда США

ВАШИНГТОН, 1 октября. (ТАОС). Быв
ший помощник министра труда Ханн 
ушел в отставку в знак протеста против 
антирабочего закона Тафта— Хартли- Тру
мэн назначил на этот пост Каметца.

Белый Дом опубликовал письмо Ханна 
об отставке, в котором Ханн указывает, 
что закон Тафта— Хартли «поражает в са
мое сердце свободные установления. Я 
счел единственным выходом для себя — 
возвращение в лоно своего общества —  к 
рабочему народу, из которого я происхо
жу, чтобы действовать в качестве част
ного гражданина и бороться за отмену 
этого антирабочего и антидемократическо
го закона».

В своем ответе на это письмо Трумэн 
не упомянул о законе Тафта— Харли-



ЗЛРЧ в о с т о к л

США сокращают поставки продовольствия
в Европу

ВАШИНГТОН, 25 сентября. (ТАСС). 
Доклад правительственной комиссии по 
вопросам международной продовольствен
ной программы, в состав которой входят 
министр земледелия Андерсон (предсе
датель), государственный секретарь США 
Маршалл и министр торговли Гарриман, 
опубликованный Трумэном 25 сентября, 
обещает мрачные перспективы для наро
дов Западной Европы. В докладе указа
но, что народы Западной Европы преж
де всего зависят от добровольного сокра
щения потребления зерна населением Со
единенных Штатов и некоторого увеличе
ния поставок зерна из Аргентины и Ав
стралии, чтобы возместить уменьшение 
урожая в результате Неблагоприятных 
мстеорологичесошх условий в Европе.

В  докладе комиссии указано, однако, 
что добровольное сокращение потребления 
продовольствия в Соединенных Штатах 
также облегчит инфляцию в США. По 
данным, сообщенным в докладе, мини
мальные потребности импортирующих 
стран всего мира па 15 процентов или 
4,5 млн. тонн выше, чем мировой экспорт 
зерна. В результате плохих метеороло
гических условий урожай в Соединенных 
Штатах четырех основных видов зерно
вых культур на 1 млрд. бушелей ниже 
урожая прошлого года. По предположи
тельным данным, урожай зерна и в Ка
наде также на 15 процентов ниже прош
логоднего.

В докладе указано, что в прошлом го
ду Соединенные Штаты экспортировали

более 550 млн: бушелей зерна, в том
числе 175 млн. бушелей низкосортного 
зерна—кукурузы, ячменя, овса и ржи. 
В  текущем году, начиная с 1 июля, Со
единенные Штаты смогут экспортировать 
400 млн. бушелей пшеницы и пшенич
ных продуктов и максимум 51 млн. бу
шелей низкосортных зерновых культур и 
не смогут экспортировать кукурузу сверх 
19 млн. бушелей, отправленных в пюлс 
и августе.

В  докладе комиссии также указано, 
что в связи с высокими ценами и по 
ряду других соображений Соединенные 
Штаты, вероятно, не смогут поставить 
Европе такое же количество иного про
довольствия, как в прошлом году, если 
не получат продовольственных поставок 
из других стран.

В письме, сопровождающем доклад, 
указано, что сокращение урожая и ис
пользование пшеницы в качестве корма 
для скота сократит количество зер
на для экспорта из США более 
чем на 2 млн. тонн по сравне
нию с прошлым годом, • «если не 
будут приняты дополнительные поло
жительные меры». В  письме указано, 
что «наиболее важным и срочным меро
приятием и единственным мероприятием, 
которое может, с одной стороны, увели
чить имеющиеся запасы и, с другой 
стороны, облегчить инфляцию», являет
ся кампания за экономию продовольствия 
внутри страны.

ТРУМЭН О „ПОМОЩИ" СТРАНАМ ЗАПАДНОЙ ЕВРОПЫ
ВАШИНГТОН, 30 сентября- (ТАОС). На 

специальной пресс-конференции Трумэн 
заявил, что он предложит провести заседа
ние основных комиссий сената и палаты 
представителей, чтобы рассмотреть «вопрос 
о безотлагательной необходимости оказа
ния помощи странам Западной Европы». 
Однако Трумэн указал, что он еще не ре
шил, созовет ли он специальную сессию 
конгресса.

В ответ на вопрос Трумэн сказал, что 
нужно 580 миллионов долларов, чтобы 
удовлетворить потребности Франции, Ита
лии и Австрии до 31 марта будущего года- 
Он указал, что уже ассигновано 342 мил
лиона долларов для оказания «помощи» 
после окончания деятельности ЮНРРА; 
этих средств хватит только до декабря, а 
на дальнейший период никаких средств 
нет.

Трумэн сообщил, что средства Экспорт
но-Импортного банка и товарно-кредитной 
корпорации не могут быть использованы, 
потому что закон запрещает затрату этих 
средств для подобных целей. Ассигнования 
на греко-турецкую программу также не 
могут быть использованы для разрешения 
нынешнего кризиса-

В ответ на вопрос, может ли он опреде
лить отношение лидеров конгресса к про
межуточной единовременной помощи, Тру
мэн заявил, что он не пытался сделать это
го. а только изложил им проблему.

Отвечая на многочисленные вопросы о

возможности созыва специальной сессии 
конгресса, Трумэн сказал, что он созовет 
специальную сессию конгресса, если это 
будет необходимо. Когда корреспонденты 
настаивали на более точном ответе, Трумэн 
заявил, что этот вопрос зависит от1 комис
сий конгресса, которым он предложил со
браться.

ВАШИНГТОН, 1 октября. (ТАСС). Се
кретарь Белого Дома Росс в беседе с пред
ставителями печати сообщил, что Трумэн, 
обращаясь к группе посетивших Белый Дом 
издателей Коммерческих газет, призывал 
издателей поддержать внешнюю политику 
правительства. Трумэн заявил, что неза- 
исимо от того, сколько разногласий суше- 
твует в отношении внутренних дел Соеди

ненных Штатов, он считает, что в отно
шении внешней политики должен суще
ствовать единый фронт-

Росс заявил, что Трумэн обсуждал с 
издателями вопрос о положении во Франции 
и Италии, а также призывал их поддер
жать кампанию за экономию продоволь
ствия- .

Руководитель группы издателей пред
седатель «Ассоциации коммерческой 'й'еча- 
ти» Вутон заявил Трумэну: «Я не знаю, 
как дедовые круги разделяются с ноднти- 
ческой точки зрения, но с точки зрения 
прибылей, полученных во время вашего 
пребывания у власти, трудно понять, как 
они могут быть к ней недружественными»-

Визит американских конгрессменов в Иран
ТЕГЕРАН, 1 октября. (ТАСС). 26 сентя

бря в Тегеран из Турции прибыло восемь 
членов американского конгресса в сопро
вождении трех представителей американ
ской армии, представителя американского 
военно-морского флота и представителя 
государственного департамента.

28 сентября они направились из Теге
рана в Каир.

За время пребывания в Тегеране амери
канская делегация беседовала с Кавамом- 
эс-€алтане, посетила шаха, была принята 
военным министром и начальником гене
рального штаба Размера. Состоялась также 
встреча с группой депутатов меджлиса.

В  беседе с журналистами председатель 
делегации Шорт заявил, что возглавляемая 
им делегация представляет собой подкомис
сию комиссии американского конгресса, 
рассматривающей военные и военно-мор
ские дела. Шорт сообщил, что делегация 
начала свое путешествие с Европы и про
должает его по странам Ближнего Востока 
и Африки. «Мы хотим, —  заявил Шорт, —  
изучить военное, экономическое, политиче
ское и социальное положение этих стран и 
представить своей комиссии доклад. Разу
меется, Иран не входит в число стран, на 
которые распространяется план Маршалла 
и е которыми мы познакомились. Однако 
поскольку мы посещаем также и все те 
страны, где находятся американские воен
ные силы или американские военные мис
сии, то мы прибыли также в Иран, чтобы 
непосредственно увидеть положение и 
здесь».

Шорт подчеркнул, что американские со
ветники— «генерал Гроу и генерал Шварц
копф, которые находятся в Иране, пользу
ются нашим полным доверием»-

Комментируя пресс-конференцию у аме
риканских конгрессменов, газета «Иране 
ма» писала 28 сентября: «Весьма стран
но, каким образом делегация может за одни 
сучки непосредственно ознакомиться с по
ложением вещей в Иране и изучить воеп- 
ные, экономические, политические и со
циальные проблемы- Если учесть, что эти 
господа будут изучать положение в Иране 
при консультации американского посоль
ства в Иране и таких господ, как геперал 
Гроу я Шварц кайф, то результат^ этого 
пзучепня можно предсказать безошибочно... 
Члены делегации, естественно, усвоят лишь 
то, что докладывают генералы Гроу и 
Шварцкопф и их коллеги, тем более, что 
председатель делегации заявил, что оба 
вышеупомянутые генерала пользуются 
полным их повернем».

Далее «Иране ма» пишет: «Мы не зна
ем. каковы функции комиссии по военным

делам конгресса ОША, чтобы она могла 
тщательно изучать деятельность американ
ских миссий в Иране- Являются ли гене
ралы Гроу и Шварцкопф и другие их кол
леги, как эго утверждают некоторые, слу
жащими иранского правительства, работа
ют ли они для Ирана или же они являются 
американскими военнослужащими, работа
ющими в американских целях, ввиду чего 
комиссия по военным делам американского 
конгресса считает своим долгом тщательно 
изучить их деятельность. Если эти госпо
да —  служащие иранского правительства 
и работают для него, то тщательное изуче
ние и рассмотрение их деятельности входит 
в функции и компетенцию иранского пра
вительства, а не комиссии по военным де
лам американского конгресса. Однако, ио 
словам членов делегации, выходит, что, не
смотря на то, что эти господа получают 
жалованье от иранского правительства и 
работают в качестве иранских служащих, 
они, повидимому, являются проводниками 
американской военной политики в Иране- 

Теперь, когда эта делегация американ
ского конгресса при поездке по Ирану от
кровенно заявляет, что обязанностью ко
миссии является тщательное изучение де
ятельности американских военных мис
сий в Иране, выясняется более ярко, кто 
такие эти господа военные советники при 
армии и жандармерии, ибо фактически 
Иран находится в числе тех стран, в ко
торых пребывают американские военные си
лы. Иран фактически находится в рядах 
таких стран, как Турция и Греция, которые 
согласно «доктрине Трумэна» и одобрению 
конгресса, получают от ОША военную и 
финансовую помощь и в которых амери
канские военные миссии дают консульта
ции по военным вопросам, вмешиваются 
в эти вопросы. Иран фактически находит
ся в таком же положении, с той лишь 
разницей... что члены американских во
енных миссий обычно являются американ
скими служащими и получают жалованье 
от американского правительства, в то вре
мя как в несчастном Иране эти американ
ские представители под видом иранских 
служащих ежегодно растрачивают боль
шую сумму из иранского долларового за
паса- На деле же, как мы видим, они боль
ше работают, несмотря на это. для США, и 
комиссия по военным делам американского 
конгресса считает своим долгом тщательно 
изучать их деятельность. Здесь ясно вы
рисовывается подлинная картина той «ней
тральной» политики и той политики «рав
новесия», о которой говорят депутаты медж
лиса и иранское правительство».

Верден покрылся 
баррикадами

Н А С ЕЛ ЕН И Е  П РЕП Я Т С Т В У ЕТ  В Ы ВО ЗУ  
С А Х А РА  В Г Е Р М А Н И Ю

ПАРИЖ, 30 сентября. (ТАСС). Поло
жение в Вердене в связи с решением на
селения и демократических организаций 
помешать отправке в Германию 2 барж с 
сахаром попрежнему остается напряжен
ным. Верден покрылся баррикадами.

История этого вопроса такова. За по
следнее время из Франции в Германию на
правлялись грузы сахара, главным обра
зом ио водным путям (рекам и каналам), 
расположенным на северо-востоке Фран 
ции. Демократические организации и де 
мократическая печать резво выступили 
против такого положения вещей. Отвечая 
на эти протесты, правительство заявило, 
что речь идет не о французском сахаре, 
а о сахаре, изготовленном из полученных 
от Америки полуфабрикатов, переработан
ных на французских сахарных заводах, 
за что якобы Франция получает оплату 
в валюте и, кроме того, имеет возмож
ность оставить часть этого сахара в стра
не. Однако это раз’яснение было скепти
чески воспринято демократическими орга
низациями, продолжающими требовать 
прекращения отправки сахара в Герма
нию.

Газета «Франс суар» вышла 28 сен
тября иод заголовком: «Подготовка к бою 
в Вердене». Корреспондент этой газеты 
сообщал йз Вердена: в городе сосредото
чены 3 отряда моторизованной охраны,
3 роты и войсковые части гарнизона 
Вердена. Волнение распространяется па 
весь район. На дорогах, ведущих к Седа
ну, Нанси. Монмеди, и на всех дорогах, 
которые идут в Верден, воздвигаются пре
пятствия. Речное движение остановлено 
уже в течение нескольких дней. Горняки 
Булиньи (департамент Мез) на протяже
нии сотен метров перегородили шоссе 
срубленными деревьями. В другом месте 
подготовлен гудрон, чтобы поджечь его во 
время прохождения военных грузовиков с 
сахаром. По плану манифестантов жен
щины и дети лягут на дорогу перед воен
ными машинами, чтобы помешать им 
пройти.

Со своей стороны префект и полиция 
разработали план вывозки сахара. Вер
ден находится в состоянии боевой трево
ги. Броневики и танкетки несколько раз 
проезжали ио улипам.

Газета «Пари пресс» сообщала о стыч
ках между .манифестантами и полицией, 
в результате которых было ранено 11 че
ловек.

Требования вывода 
американских войск 

из Гренландии
НЬЮ-ЙОРК, 1 октября. (ТАСС). 

30 сентября газета «Нью-Йорк тайме» 
опубликовала письмо датского журнали
ста Мортона Педерсена, протестующего 
против дальнейшего присутствия амери
канских войск в Гренландии. Отвергая 
аргумент о тон, что датчане желают 
эвакуации американцев из Гренландии 
потому, что ДалЦя якобы опасается дав
ления со стороны Советского Союза, Пе
дерсен пишет: «Разве не возможно, что
бы правительство и его народ желали 
освободиться от иностранных войск не 
потому, что боятей другой державы? В 
данном случае я полагаю, что это имен
но так. Предложения американских чле
нов конгресса о том. чтобы Соединенные 
Штаты купили Гренландию, не произве
ли ни малейшего впечатления в Дании- 
Подобное предложение звучит для датчан 
столь же странно', сколь странным пока
залось бы американцам датское предло
жение купить Калифорнию». Педерсен 
далее указывает, что продолжающееся 
присутствие американских войск в Грен
ландии вызывает недовольство в Дании.

Голландское командование 
использует японских 

военнопленных против 
индонезийцев

ГААГА. 29 сентября- (ТАСС). По по
следним сообщениям из Джокьякарты и 
Батавии, на всех фронтах Явы и Сумат
ры голландская армия продолжает вести 
военные действия против индонезийцев. 
Агентство АНТАРА передает, что на сто
роне голландцев в боях принимает уча
стие большое число японских военноплен
ных.

На темы дня 
„М е л о ч и 44 торговли

Вопрос о том, что кассирши, продавцы, 
кондуктора в трамвайных вагонах и авто
бусах присваивают сдачу при уплате за 
купленный товар или билет, продолжает 
служить темой писем в редакцию. Но в 
них затрагивается лишь одна сторона во
проса. Не говорится о другом—о покупа
телях и пассажирах, не требующих сдачи.

Иной покупатель, заплатив за товар, 
«снисходительно» дает знать продавцу 
или кассирше, что он не нуждается в сда
че, и быстро отходит от кассы.

Не ясно ли, что эти люди «с широкой 
натурой» сами прививают продавцам вред
ные «навыки», толкают их на путь нару
шений правил советской торговли, уко
реняют в них «привычку» считать нор
мальным присваивание сдачи.

Не так легко у кассирши, «воспитан
ной» самими покупателями в духе прене
брежительного отношения к «мелочи», по
требовать сдачу- Не всякий решится на 
это, зная, что может навлечь на себя, 
выражаясь мягко, «гнев* продавца или 
кассирши.

Бывает и так. Торговый инспектор или 
контролер ловит продавца с поличным в 
обмане покупателя. Как полагается, в 
таких случаях, составляется акт. Но тут 
на «помошь» нарушителю правил торговли 
приходит тот же «доброжелатель» из числа 
покупателей и берет жулика под свою за
щиту. Этот незваный защитник рассуж
дает, примерно, так:

«Подумаешь, 20 или 50 граммов хлеба! 
Стоит ли говорить о такой мелочи!»

Или:
«Чудак этот инспектор! Из-за какого- 

то рубля целое дело затеял!»
Люди с такой «логикой» — люди с 

барскими наклонностями, не отделавшиеся 
еще от пережитков того времени, когда 
торговля была частным делом.

Продавец, обсчитывающий или обвеши
вающий покупателя, наносит ущерб не 
только ему. Он обкрадывает общество, 
государство. Ясно и то, что из «20 грам
мов», недоданных покупателям, составля
ются килограммы, приносящие немалый 
«доход» продавцу-жулику, спекулирую
щему присвоенным хлебом.

Нет нужды доказывать, что «зашита» 
продавцов от «мелочности» и «придирчи
вости» контролеров торговой инспекции 
ничего, кроме вреда, не дает. Она толкает 
работников прилавка на путь злоупотреб
лений, жульничества, мошенничества, спо
собствует дезорганизации советской тор
говли, нарушению интересов потребителя и 
государства. В этом смысле трудно прове
сти грань между виновностью непосред
ственных нарушителей правил торговли и 
тех, кто берет их из «добрых чувств» под 
свою защиту.

У  нас проверка работы торговой сети 
носит постоянный характер. На виновни
ков нарушения правил и порядка совет
ской торговли составляются акты. По 
этим актам принимаются меры. Но дело 
не только в этих карательных мерах. Для 
более действенной борьбы за строгий по
рядок в торговле необходима и помощь 
самих покупателей, помощь нашей обще
ственности.

Ш. К А РЕЛ И .

Т Б И Л И С С К И Е  Ш Е Л К А

В  цехе готовой продукции Тбилисской 
шелкоткацкой фабрики лежат груды тка
ней, отличающихся богатством красок,

I1 мягкостью тонов, добротностью выделки. 
Минувшим летом художественное бюро 

фабрики разработало пять новых рисунков. 
Ткани по этим рисункам уже выпускают
ся в массовом порядке.

Каждый цех, каждый комплект и брига
да стремятся ознаменовать 30-ю годовщи
ну Октябрьской Социалистической рево
люции новыми производственными успеха
ми. В июле коллектив фабрики занял 
третье место во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании; август и сентябрь 
также были завершены успешными показа
телями.

К  30-й годовщине Октября фабрика даст 
потребителю ткани с новыми рисунками. 
Шесть из этих рисунков уже приняты 
для массового производства.

На снимке: готовая продукция шелко
ткацкой фабрики.

Фото В. Тархова.

НА СТРОЙКЕ ФАСАДНОГО  
КОРПУСА ДОМА 
ПРАВИТЕЛЬСТВА

Строители фасадного корпуса Дома пра
вительства закончили кладку фундаментов 

под оба крыла здания. Возведены также 
бетонные стены подвального этажа лево
го крыла здания. Сейчас ведется бетони
ровка пола цокольного этажа и заканчи
вается опалубка для возведения подваль
ного этажа правого крыла.

На строительной площадке изготовляют
ся механизмы для просеивания песка и 
гравия. Оборудован цех для распиловки 
камня. Этот цех будет обрабатывать бол- 
нисский туф, предназначенный для обли
цовки фасада.

^ .Р А З В Е Д Е Н И Е  РЫ БЫ  В ГРУЗИИ
БА Т УМ И . (Наш корр.) Батумская рыбо 

хозяйственная станция ведет большую ра
боту по изучению рыбных ресурсов Чес 
ного моря и внутренних водоемов Грузии.

В центре внимания коллектива стан 
ции— проблема полного освоения рыбного

промысла в открытом море. Химики и 
гидрологи разрабатывают вопрос о кормо
вой базе для рыбы у побережья Аджарии 
и Абхазии и в глубинах Черного моря.

Станция ведет также работу по разведе
нию форели в реках Грузии.

П а м я т и  Т .  X .  Г а н д ж у м о в о й
30 сентября после тяжелой болезни 

скончалась доктор Тамара Христофоровна 
Ганджумова.

Окончив в 1912 г. Петербургский жен
ский медицинский институт, Т. X- Ганд
жумова начала свою врачебную деятель
ность в качестве ординатора Обуховской 
больницы. Во время первой мировой вой
ны она работала врачом на фронте.

После установления советской власти в 
Грузии Тамара Христофоровна выполняла 
в течение 12 лет обязанности постоянного 
члена врачебно-контрольной комиссии. В 
1931— 1941 гг. заведывчла приемным по
коем 1-й городской больницы, а затем, до 
последнего времени, была врачом-тера- 
певтом Бальнеологического курорта.

Будучи активной общественницей, о т 
зывчивым, чутким, хорошо знавшим и глу
боко любившим свое дело врачом, Т. X. 
Ганджумова всей своей деятельностью 
служила образцом того, каким должеь 
быть работник советской медицины.

Светлый образ покойной никогда не из
гладится в памяти ее друзей, сослу
живцев, всех, кто знал ее.

Хелидзе А. Т., Миндадзе А. А „  
Франгулян И. С., Баркалая Н. К., 
Кобаладзе С. Г., Закариадзе В. Ф „  
Жоржолиани М. Н., Зандукели М. 0 „  
Бахуташвили И. В „  Дзагания Н. С „  
Герсамия В. С., Нацвлишвили Г . 3., 
Джанджгава О. А., Ширванская Г. Н., 
Гороян А. Н., Топуридзе М . Л., Ба- 
луашвили А. А-, Медзмериашвили Г. А., 
Сулаквелидзе М. Г., Квирквелия Т. Г „  
Николаишвили М . А., Палелян Е. А „  
Гвазава Н. А., Меликсетова 3. А., 
Касумова В. Б., Бретончук Е. Т., 
Суязова В. Н., Данелян А. М „ Хан- 
Дамиров И. Н.

Сегодня в театрах и кино
Госоперд— «Тоска»; театр им. Руставели— «Великий 

государь»; театр им. Марджанишвили— «Овечий источ
ник»; театр им. Грибоедова— «Русский вопрос»: армян
ский театр— «Родные люди»: грузинский Т Ю З — «Юноша 
из Параваки»: русский Т Ю З —-«Красный галстук», театр 
музкомедни— «Лю бовь актрисы»: русский кукольный в 
10 час. 30 мин. и  в  2 часа— «Дед-мороз».

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : в м. Руставели —  «Н е  забывай
меня»: «Октябрь» —  «Н е  забывай меня»; «Амирани» в 
зимнем и летнем помещениях —  «Н е  забывай ыеоя»; 
«Комсомолец» в  зимнем помещ.— «Храбрый Назар», в 
летнем помещ. —  «Котовский»; «Спартак» днем— «П о
весть о жизни растений», веч. —  «Ты мое 
счастье»: им 26 комиссаров в зимнем помещ.— «Севан
ские рыбаки» в летнем пом ет. —  «Александр Пархо
менко»; «Колхозник»— «Новый дом»; театр кинохроники 
— «Всесоюзный парад физкультурников 1947 года».

П Р О ГР А М М А  П Е Р Е Д А Ч
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О К О М И Т ЕТ А

на 3 октября 1947 года.

По радиостанциям на волнах 1154 и 49.59 
метров и по городской трансляционной 

сети.
17.20— концерт. 17.40— п ер ед ав  для школьников. 

18.20— арии из опер грузинских композиторов в 
исполнении народного артиста республики Гамрексли. 
19.15— концерт симфонической музыки. 20.15— Соната 
Шопена в исполнении лауреатов конкурса музыкантов- 
исполнителей Г^рца Цомыка и Александра Иохслсс. 
21.0.4—концерт популярной музыки. 21.20— новые сти
хи советских поэтов. 23.00— грузинская симфоническая 
музыка.

И. о ответственного редактора
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции
В  городском парткабинете нм. Л . Кецховели Т К  

К П (б ) Грузии сегодня, в 7 час. веч., проводится лек
ция для молодежи на тему: «В . И. Ленин и
И . В . Сталмн в годы революционного под’ема и пер
вой мировой войны (1912— 1917 гг.)». Лектор тов. 
Чагунава. 4 октября, в 8 час. веч., проводится лекция 
лектора Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных знаний проф. Н . С . Щербк- 
новского на тему: «Соединенные Ш таты Америки н
их внешняя политика». • ,

Предварительная продажа билетов в городском 
парткабинете (ул. Ленина, 41), с 9 час. утра до 8 ча
сов вечера.

ГОС. Д РА М  Т ЕА Т Р  
им А. С ГР И Б О ЕД О ВА

3, 9 и 10 октября
Р У С С К И Й  ВОПРОС 

4 и 5 октября, дн. и веч.,
С Т А Р Ы Е  Д Р У З Ь Я  

б, 7 и 8 октября
Г Л У Б О К И Е  КО РН И  

Начало дневн спект в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Сирийский парламент  
отверг план создания 

, ,  Вел иной Сирии “

БЕЙРУТ, 1 октября. (ТА0С)- 29 сентя
бря нз заседании сирийского парламента 
обсуждался вопрос о проекте создания «Ве
ликой Сирии». Все выступавшие депутаты 
резко осуждали этот проект, заявляя, что 
он является империалистическим, проти
воречит хартии Лиги арабских стран, прин
ципам организации Об’единенных наций и 
чаяниям свободолюбивых народов и что 
Сирия никогда не откажется от республи
канской формы правления.
1 В принятой резолюции говорится: «Си

рийский парламент осуждает проект с̂оз
дания Великой Сирии, представляющий со
бой угрозу для независимости и республи
канского строя Сирии. Этот проект нару
шает хартию Лиги арабских стран и_ про
тиворечит принципам организации Об’еди
ненных напий. За ним скрываются личные 
устремления п преследуются империалисти
ческие цели».

Далее в резолюции говорится: «Парла
мент требует от правительства принять ре 
шительные меры к искоренению всяких по
пыток осуществить этот опасный для Си
рии и для всех арабских стран проект»- 
В  резолюции выражается благодарность 
сирийского народа арабским странам за их 
«солидарность и поддержку Сирии в борь
бе против проекта создания Великой 
Сирии».

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

3 октября— Р О Д Н Ы Е  Л Ю Д И
4 октября— СОС И В А Р Д И Т Е Р

Начало в 8 час. вечера.
5 октября — Г И К  О Р

Начало в 12 ч. дня.
Касса открыта с 10 ч. утра до 2 ч. дня 

а с 5 ч. до 9 ч. вечера.

ДОМ" О Ф И Ц ЕР А  З А К В О  
(Пр. Руставели, 16)

4 и 5 октября
В Е Ч Е Р  Т А Н Ц ЕВ  
(в большом фойэ)

Играет джаз оркестр.
Билеты продаются только офицерам и 

членам их семей.
Начало в 19 часов (московское время). 
Открыта предварительная продажа 

билетов.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Летний театр и сад

(Плехановский пр., 123)
4 и 5 октября

Закрытие летнего сезона 
К О Н Ц Е Р Т  

Д Ж А З А  ГР У ЗИ Н С К О Й  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О Й  Ф И Л А РМ О Н И И  

под художественным руководством 
и при участии Джано Багратиони 

Дирижер— И. Тугуши 
Программу зедет— Т. Хелашвили 

Начало в 9 час вечера.
Билеты продаются.

Стадион «Д И Н АМ О » им. Л. П. Б Е Р И Я  
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21 -62) 

Ф У Т Б О Л
На стадионе «Динамо» 6 и 7 октября 
состоятся футбольные матчи на пер

венство СССР между командами:
6 октября 

Ц Д К А  (Москва)—
«Д И Н АМ О » (Тбилиси) дубль состав

7 октября 
Ц Д К А  (Москва)—

«Д И Н АМ О » (Тбилиси) основной состав 
Начало матчей в 5 час. веч.

У П Р А В Л Е Н И Ю  ПО С Т Р О И Т ЕЛ Ь С Т В У  
ЗА ВО Д О В  Т РЕС Т А  Х РА М ГЭ С С Т РО Й  

и М ЭС 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

для работы в гор. Тбилиси и Навтлу- 
ги-2: слесари — сборщики металлокон
струкций, электросварщики, такелажни
ки, слесари-ремонтники, токари, плот
ники, каменщики, штукатурщики, 
пильщики на рамной пиле, бульдозер- 
щеки, авторемонтеры, землекопы, бетон
щики и другие рабочие.

Жилплощадью и питанием обеспечи
ваются через ОРС- 

Обращаться по адресу: Навтлуги-2,
«Храмзаводстрой».

Д О ВО Д И ТС Я Д О  С В ЕД ЕН И Я
Н А С ЕЛ ЕН И Я  и А ВТ О Х О ЗЯЙ С ТВ .

что согласно решению вышестоящих 
органов транспортно-экспедиционная 
контора (Т Э К )  Министерства авто
транспорта Грузинской ССР организует 
по республике загрузку порожних 
грузовых автомашин всех ведомств и 
организаций пассажирами, едущими в 

том же направлении.
На всех диспетчерско-контрольных 

постах Т Э К  организуется продажа би
летов и посадка пассажиров на грузовые 
автомашины, следуемые без груза, с 
соблюдением установленных тарифов и 
правил перевозки пассажиров на грузо
вых автомашинах.

Из обшей тарифной стоимости пере
возки пассажиров 30 проц. поступает в 
распоряжение автохозяйств, на автома
шинах которых производится перевозка 
пассажиров, и 30 проц. выплачивается 
водителям автомашин на месте продажи 
билетов.

За справками обращаться по адресу: 
гор. Тбилиси, Таможенная ул., 5. Тел.
3-43-05.

Транспортно-экспедиционная
контора.

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели

5 октября
Открытие сезона камерной музыки

К О Н Ц Е Р Т  
Тинатин ГО ГО Л А Ш В И Л И

В программе — Бах — Бузони, Бетховен, 
Брамс, Шопен, Дебюсси, Лист, 
А. Баланчивадзе, А- Мачавариани. 

Начало в 9 час ,вечера.
Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К О Й  К О Н Т О Р Е  
«ГЛ А В К И Н О П Р О К А Т »  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

зам. главного бухгалтера и старший 
бухгалтер.

Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 
Плехановский пр., 164, к главному бух
галтеру.

К О М Б И Н А Т У  « Г Р У З У Г О Л Ь »  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

для работы в Ткварчели, Ткибули 
и Ахалцихе: 

главные бухгалтеры предприятий, 
заместитель главного бухгалтера 
треста, ревизор, старшие бухгалте
ры, начальник планового отдела в

Ткибули, для работы в Тбилиси—  
бухгалтер - ревизор и бухгалтер- 

методист.
В  районах предоставляется жилпло

щадь. Снабжение через ОРС.
Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 

ул. Шио Читадзе, 8, к  главному бухгал
теру.

ГОС. Т Е А Т Р У  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л . М  К А ГА Н О В И Ч А  

Н У Ж Е Н  К Л А В И Р
1-го концерта Рахманинова для двух 

роялей- С предложением обращаться по 
адресу: Плехановский пр., 103, к глав
ному администратору театра, ежедневно 
с 10 час. утра до 5 час. вечера. Тел. 
3-28-20.

Коллектив сотрудников Тбилисской больницы и 
поликлиники функциональных нервных заболеваний 
извещает о смерти Тамары Христофоровны Ган- 
джумовой-Тер-Овакимовой. Вынос 3-Х,* в 5 час. 
30 мин. веч., из кв . —  ул. Закфедерации, 12. на 

Петропавловское кладбище.

Дирекция и коллектив бальнеологического курорта 
извещают о смерти врача Тамары Христофоровны 
• Ганджумовой-Тер-Овакимовой.

М, А . Чнковани извещает, что 5-Х, в 2 часа дня, 
на кладбище в  Вакс , на могиле мужа Пармвма 

Сардионовича Чиковани состоится гражданская 
панихида-

Н . Ф .  Гагуа с  семьей извещает, что 5-Х, в  2 часа 
дня, на кладбище в  Ваке, на могиле Константина 
Романовича Гагуа состоится гражданская панихида.

В .  Д . Мссхи-Цсквашвили извещает, что 5-Х, в 
1 час дня, на кладбище в Ваке. на могиле Нелли 
Григорьевны Цеквашвилн-Кобиашвнли состоится 

гражданская панихида.

С . Н . Кипшидзе с  сыновьями извещает, что 5-Х, 
в 2 часа дня. на кладбище в  Ваке , на могиле 
Семеле Исаковны Кипшидзе состоится гражданская 

панихида.

Коллектив сотрудников Министерства коммуналь
ного хозяйства Грузинской С С Р  извещает о смерти 

Тамары Христофоровны Ганджумовой- 
Тер-Овакимовой.
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